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Aoun examine avec le DG d’Afrika-Verein les moyens de 
renforcer la coopération économique avec l’Allemagne

Gouvernement:

Une communication sur la réforme du dispositif 
d’insertion des primo demandeurs d’emploi

Réunion de la commission 
nationale d’évaluation des 

risques de blanchiment d’argent 
et de financement du terrorisme

Gaz: l’Algérie devrait maintenir 
son statut d’important fournisseur 

de l’Europe à long terme

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun a rencontré, mercredi à 
Berlin, le directeur général de 
l’Association des entreprises 
germano-africaines “Afrika-
Verein” avec lequel il a examiné 
les opportunités de conclure des 
partenariats dans les différents 
domaines industriels, selon un 
communiqué du ministère.
La rencontre s’est tenue en 
marge de la participation de M. 
Aoun, chargé par le président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, aux travaux du forum 
annuel de l’Association fédérale 
allemande des Petites et moyennes 
entreprises (BVMW).
A cette occasion, M. Aoun a passé 
en revue l’évolution de l’économie 
algérienne ainsi que “l’essor 
qualitatif” du système juridique 
et règlementaire la régissant sous 
la supervision du Président de la 
République.
De son côté, le responsable 
allemand a souligné que “son pays 
suit avec intérêt ce développement 

qui augure d’un avenir prometteur 
pour l’économie nationale”.
Les deux parties ont identifié les 
domaines où il sera procédé à la 
relance des projets industriels 
à court terme, en l’occurrence 
l’industrie manufacturière, la 

pièce de rechange automobile, 
le textile, les vêtements et la 
production pharmaceutique, 
selon la même source qui rappelle 
que les deux parties ont convenu 
de la mise en place d’un plan 
d’action à court terme basé sur 
le rapprochement des opérateurs 
économiques des deux pays.
Le forum annuel de l’Association 
fédérale allemande des petites et 
moyennes entreprises (BVMW) 
a pour objectif d’augmenter la 
compétitivité des entreprises 
allemandes leur permettant de 

conclure de grands contrats 
de partenariat industriel et 
commercial en dehors du pays.
L’Association est le partenaire le 
plus important du Gouvernement 
fédéral concernant les Petites 
et moyennes entreprises. Elle 
jouit de grandes prérogatives 
dans la politique allemande de 
coopération internationale.
Le prix du mérite a été décerné 
à cette occasion à des entreprises 
(Moyennes) pionnières, a conclu 
le communiqué.

Le Gouvernement a 
entendu, lors de sa 
réunion présidée 

mercredi par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, 

une communication sur la 
réforme du dispositif d’insertion 
des primo demandeurs d’emploi 
portant un ensemble de mesures 
proposées afin de promouvoir 

l’emploi au niveau du secteur 
économique, indique un 
communiqué des Services du 
Premier ministre.
La même source a précisé que le 

Gouvernement “a entendu une 
communication sur la réforme 
du dispositif d’insertion des 
primo demandeurs d’emploi 
portant un ensemble de mesures 

proposées afin de promouvoir 
l’emploi au niveau du secteur 
économique au profit des 
demandeurs d’emploi inscrits à 
l’Agence nationale de l’emploi”.

La commission nationale d’évaluation 
des risques de blanchiment d’argent, 
de financement du terrorisme et de 

financement de la prolifération des armes de 
destruction massive, a tenu sa réunion ordinaire, 
sous la présidence du ministre des Finances, 
Laaziz Faid, a indiqué, mardi, un communiqué 
du ministère.
La réunion, tenue au siège du ministère des 
Finances, en présence du secrétaire général 
du ministère de la Défense nationale, en sa 
qualité de vice-président de la commission, et 
de membres de cette instance, a été consacrée 
à l’examen de plusieurs points inscrits à l’ordre 
du jour et portant essentiellement sur les 
dispositions à caractère prioritaire prises pour 
le traitement des problématiques posées dans 
ce domaine, et la levée des réserves sur Groupe 
d’Action Financière du Moyen-Orient et de 
l’Afrique du Nord (GAFIMOAN)
Dans son intervention à cette occasion, le 
ministre des Finances a cité les principales 
missions assignées à la commission, à 
savoir l’élaboration d’un rapport national 
sur l’évaluation des risques de blanchiment 
d’argent, de financement du terrorisme et de 
financement de la prolifération des armes de 
destruction massive, affirmant que ses missions 
englobaient aussi tous les aspects liés au suivi 
renforcé et la levée des réserves sur le Groupe.
Evoquant les recommandations de la récente 
réunion, tenue le 9 novembre 2023, M. Faid a 
souligné qu’elle a donné lieu à des décisions 
notamment la désignation du chef de projet 

qui s’est vu confier la mission de poursuivre 
les travaux, en veillant à former des groupes de 
travail et à garantir une expertise spécialisée.
Il a rappelé que le parachèvement de l’opération 
d’évaluation des risques au niveau national 
comptait parmi les dispositions revêtant 
un caractère prioritaire dans le processus 
d’adaptation du Système national d’évaluation 
des risques de blanchiment d’argent, de 
financement du terrorisme et de financement 
de la prolifération des armes de destruction 
massive avec les standards internationaux du 
GAFIMOAN.
Et d’ajouter que «celà permettra de sortir 
avec des résultats clairs concernant les risques 
de blanchiment d’argent, de financement du 
terrorisme et de financement de la prolifération 
des armes de destruction massive, et de procéder 
à une compréhension unifiée et globale des 
risques, et partant la mise en place de politiques 
idoines pour lutter contre ces risques», ajoute le 
communiqué.
Cette réunion a été marquée par la présentation 
d’exposés concernant l’état d’avancement des 
travaux liés au processus d’évaluation nationale 
des risques, ainsi que des propositions pour 
accélérer la préparation du rapport national 
d’évaluation des risques et aligner le système 
national sur les normes internationales telles que 
définies par le Groupe d’action financière.
Le chef de la cellule de traitement des requêtes 
financières a également présenté le plan d’action 
de la cellule concernant les mesures de suivi 
renforcées avec le Groupe d’action financière.

L’Algérie devrait conserver son statut 
d’important fournisseur de gaz 
naturel du marché européen à long 

terme, selon le nouveau rapport annuel du 
Forum des pays exportateurs de gaz (GECF).

“L’Algérie devrait conserver son 
statut d’important fournisseur de 
gaz naturel du marché européen, 

tant par le biais des exportations via gazoducs 
que par le gaz naturel liquéfié (GNL), jusqu’à 
2050”, précise-t-on dans la 8ème édition du 
rapport “GECF Global Gas Outlook 2050”, 
publié mercredi sur son site web.
Dans ce contexte, le GECF a rappelé que 
l’Algérie est le principal fournisseur de gaz de 
l’Europe du Sud, assurant environ 70% de ses 
exportations vers ce marché via gazoducs et les 
30% restants sous forme de GNL.
En 2022, l’Algérie a exporté 52 milliards de m3 
de gaz naturel au total, à travers les gazoducs 
et sous forme de GNL, selon la même source, 
assurant que la majorité des expéditions 
algériennes de GNL étaient dirigées vers 
l’Europe.
En quantité, l’Algérie a exporté au total 10 
millions de tonnes de GNL, avec environ 
9,2 millions de tonnes fournies à l’Europe, 
en se plaçant comme quatrième plus grand 
fournisseur de GNL du continent européen.
Selon le rapport annuel du GECF (2023), l’UE 
importe du gaz par gazoducs en provenance de 
cinq pays, à savoir l’Algérie, l’Azerbaïdjan, la 
Libye, la Norvège et la Russie.
Durant l’année 2022, les importations totales 
de gaz par gazoduc de l’UE ont atteint 203 
milliards de mètres cubes, marquant un déclin 
précipité de 26% par rapport à 2021.         

Au niveau africain, le même rapport a affiché 
la place de l’Algérie au sein du continent, se 
plaçant en tête en matière de production de gaz 
naturel, suivie par la Guinée équatoriale et la 
Libye.
“L’Algérie a augmenté son approvisionnement 
en gaz naturel grâce au développement 
des champs matures et à l’accélération de 
l’exploitation des nouvelles découvertes 
réalisées par Sonatrach”, souligne-t-on dans ce 
document.
S’agissant de la production algérienne de gaz 
naturel, elle a enregistré une augmentation 
“notable”, selon le rapport mentionnant 
qu’elle est passée de 85 milliards de m3 en 
2019 à 101 milliards de m3 en 2022, propulsé 
principalement par l’agrandissement du champ 
de Hassi R’Mel.
Selon le GECF, la production algérienne de gaz 
naturel devrait se maintenir à un niveau de 100 
milliards de m3 d’ici 2030. En matière d’efforts 
déployés pour augmenter la production, le 
GECF a fait état de nouvelles découvertes à 
proximité du plus grand champ gazier du pays, 
à savoir Hassi R’Mel, qui permettent d’ajouter 
une quantité de 3,5 milliards de m3.
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Publicité : 
Les chaines TV appelées au respect des dispositions légales 

et règlementaires

Le ministère de la 
Communication convoque 

le directeur du groupe 
Echorouk pour s’expliquer sur 
des séquences du feuilleton 

“El Berani”

La DGSN présente le bilan de 
ses activités pour l’année 2023

La DGSN présente le bilan de ses activités pour l’année 2023

Le ministère de la Communication 
a convoqué le directeur général 
du groupe Echorouk pour 

s’expliquer au sujet de certaines 
séquences du feuilleton “El Berani” 
diffusé sur Echorouk TV, indique jeudi un 
communiqué du ministère.
“Suite à l’installation, le 20 février 2024, 
par le ministre de la Communication, 
Mohamed Laagab, de la commission de 
veille chargé du suivi des programmes 
diffusés par les chaînes télévisées durant le 
mois sacré, et suite au rappel de l’Autorité 
nationale indépendante de régulation de 
l’audiovisuel (ANIRA), le 3 mars 2024, 
quant à l’impératif aux chaînes télévisées 
de respecter les spécificités et la sacralité 
du mois de ramadhan, la commission de 

veille chargé du suivi des programmes 
a fait quelques remarques sur certaines 
séquences du feuilleton “El Berani 
“diffusé sur Echorouk TV”, précise la 
même source.
Ainsi, “une convocation a été adressée 
au directeur général du groupe Echorouk 
pour fournir des explications à ce sujet”, 
ajoute le communiqué.

La Direction générale de la Sûreté 
nationale (DGSN) a présenté, 
mercredi à l’Ecole supérieure de 

police de Châteauneuf (Alger), le bilan 
des activités de ses services pour l’année 
2023.
Lors d’une conférence de presse, le 
chef de la cellule de communication et 
de presse de la DGSN, le commissaire 

principal Boutana Nassim, a précisé que 
les services de la police judiciaire avaient 
enregistré “376.417 affaires, dont 291.249 
traitées, impliquant 363.856 individus”.
Concernant les affaires de trafic de drogue, 
“un total de 129.471 affaires impliquant 
146.309 individus ont été enregistrées, 
avec la saisie de plus de 7 tonnes de 
cannabis, plus de 169 kg de cocaïne et plus 
de 3 kg d’héroïne, ainsi que 13.566.993 
comprimés psychotropes”.
Par ailleurs, le même responsable a 
indiqué que “1.402 véhicules ont été 
volés, impliquant 601 individus, avec 
la récupération de 873 véhicules, soit 
62,26% du total des véhicules volés”.
S’agissant des activités des services 
de la sûreté publique, “665 morts et 
20.601 blessés dans 17.045 accidents 
de la circulation ont été recensés dans 
le territoire de compétence de la sûreté 
nationale”.
En ce qui concerne le bilan des activités 
de la police aux frontières, “plus de 19 
millions de voyageurs ont été enregistrés 
à travers les différents postes frontaliers 
nationaux terrestres, aériens et maritimes”, 
selon la même source.

Les services de la 
Gendarmerie nationale 
(GN) ont lancé, 

récemment, des campagnes 
contre les internautes qui 
publient des vidéos sur les 
réseaux sociaux incitant au non-
respect du de la route, traitant, 
dans ce cadre, 28 affaires au 
cours du mois de février dernier.
Le chef du bureau de 
communication au Centre 
d’information et de coordination 
routière de la Gendarmerie 
nationale, le Commandant Samir 
Bouchehit, a précisé, dans une 
déclaration à l’APS, que cette 
opération intervient “après avoir 
constaté des activités qui sont 
en infraction aux règles de la 
sécurité routière par la cellule 
de veille routière du Centre lors 
de la consultation de certaines 
sources en ligne”.
“Des vidéos sur le réseau social 
‘TikTok’ de plusieurs personnes 
qui se filment en train d’effectuer 

des manœuvres dangereuses et de 
conduire à une vitesse excessive 
sans respecter le Code de la route 
ont été constatées”, a-t-il ajouté.
Ces vidéos montrent des jeunes 
dont certains pourraient être 
des lycéens ou des étudiants 
universitaires, âgés entre 16 et 29 
ans, conduisant imprudemment 
des motos ou des véhicules légers 
et effectuant des manœuvres 
dangereuses pouvant mettre leur 
vie et celle des autres en péril.
Les services de la Gendarmerie 
nationale ont expliqué que “des 
manœuvres et dépassements 
dangereux  sont filmés sur les 
autoroutes et voies express 
puis publiées sur les comptes 
personnels des auteurs de ces 
infractions pour attirer le plus 
grand nombre de followers et 
d’interactions”.
Pour le Commandant Samir 
Bouchehit, “la majorité des 
internautes qui publient ces 
vidéos sont en quête de célébrité 

et d’attrait du plus grand nombre 
de followers, en publiant un 
contenu qui influe négativement 
sur les jeunes, en raison du non-
respect des règles de bonne 
conduite et de l’absence de la 
culture de la sécurité routière”.
Ces infractions sont commises 
à bord de motos ou de voitures 
légères sur les autoroutes dont 
l’autoroute sud reliant les wilayas 
de Tipaza et d’Alger.
Dans le but de mettre fin à ces 
dépassements, nous travaillons 
en coordination avec les unités 
territoriales pour arrêter les mis 
en cause et les présenter devant 
les instances juridiques, pour 
la prise des mesures légales 
adéquates.
Dans le même contexte, le 
commandant Bouchehit a affirmé 
que le Centre d’information 
et de coordination routière 
œuvrait à “assurer le suivi et le 
contrôle de l’espace internet 
en vue d’observer et de lutter 

contre toute activité susceptible 
de souffler de nouvelles idées 
criminelles aux jeunes, pouvant 
provoquer des accidents 
dangereux, et ce en optant pour 
la coercition et la rigueur dans 
l’application de la loi contre les 
contrevenants”, d’autant plus 
que les investigations révèlent 
que “certains véhicules ont été 
victimes d’accidents à cause de 
ces manœuvres”.
Selon les statistiques, cette 
campagne coercitive qui 
concerne les wilayas d’Alger, 
Chlef, Oran, El Oued, Bejaïa, 
Jijel, Constantine et Tébessa, a 
permis, février dernier, “de traiter 
28 affaires, ce qui est à même de 

juguler ce phénomène”.
Le même responsable a souligné 
la détermination de la cellule de 
veille du Centre d’information 
et de coordination routière à 
“faire face à ces dépassements 
dangereux à travers la veille sur 
l’espace internet, en plus des 
instructions données aux unités 
afin de faire preuve de fermeté 
et de rigueur dans l’application 
de la loi”, mettant en garde les 
diffuseurs de ces vidéos que 
celles-ci peuvent “augmenter la 
criminalité routière”.
Les infractions routières 
commises sont l’exposition 
directe de la vie ou de l’intégrité 
physique d’autrui au danger 
par la violation volontaire et 
flagrante d’une des règles de 
sécurité et de prudence imposées 
par la loi ou la règlementation, ce 
qui constitue un délit dans le code 
pénal et une infraction parmi les 
manœuvres dangereuses punies 
par la loi.

L’Autorité nationale 
indépendante 
de régulation de 

l’audiovisuel (ANIRA), 
a appelé, jeudi dans un 
communiqué, les chaines 
de télévision à respecter 
les dispositions légales et 
règlementaires relatives à 
la publicité audiovisuelle 
et ce, suite aux “coupures 
publicitaires prolongées” 

auxquelles se livrent certaines 
chaines.
L’ANIRA “a enregistré lors de 
son suivi des programmes des 
médias audiovisuels durant les 
trois premiers jours du mois 
de Ramadhan, des coupures 
publicitaires prolongées 
auxquelles se livrent certaines 
chaines, ce qui porte préjudice 
à l’intérêt du téléspectateur, et 
constitue un dépassement du 

temps consacré à la diffusion 
des spots publicitaires”, a 
précisé la même source.
Ainsi, l’ANIRA a insisté sur “le 
respect des dispositions légales 
et règlementaires relatives 
à la publicité audiovisuelle, 
notamment l’article 69 et 
l’article 74 du décret exécutif 
16-222 du 11 août 2016, portant 
cahier des charges générales, 
fixant les règles imposables 

à tout service de diffusion 
télévisuelle ou de diffusion 
sonore, en attendant l’adoption 
de la loi relative à la publicité”.
L’Autorité a rappelé tous les 
médias audiovisuels de “la 
nécessité de se soumettre à 
l’ensemble des règles légales et 
de respecter les téléspectateur 
et les spécificités de la famille 
algérienne”.



Dimanche 17 Mars 2024

04 National SeybouSe Times

ExamEn dE 5E annéE primairE :

Le ministère annonce une réforme majeure

Le Ministère de l’Éducation 
Nationale a initié 
une transformation 

significative de l’examende 5ᵉ 
année primaire, marquant un 
tournant vers des méthodes 
d’évaluation plus modernes 
et pertinentes. Cette réforme 
vise à remplacer les anciennes 
pratiques évaluatives, centrées 
sur la mémorisation, par une 
approche mettant l’accent sur la 
compréhension, l’analyse, et les 
compétences pratiques des élèves.
À partir du 7 avril, les directions 

éducatives des 60 départements 
se sont alors engagées dans la 
conception des sujets d’examen 
selon une grille d’analyse 
renouvelée. Cette initiative 
souligne la volonté du ministère 
de privilégier le « qualitatif » 
au détriment du quantitatif, en 
évaluant les compétences réelles 

des élèves plutôt que leur capacité 
à restituer des connaissances de 
manière mécanique.
L’objectif est de promouvoir 
une compréhension profonde et 
une capacité d’analyse critique 
chez les élèves, en s’éloignant 
des méthodes d’évaluation 
traditionnelles.
Mise en œuvre et garanties de 
l’intégrité de l’examen
Les évaluations écrites communes 
débuteront le 7 avril, avant les 
célébrations de l’Aïd el-Fitr, et 
connaîtront une pause pendant les 

festivités. La reprise est fixée au 
14 avril, sous la supervision des 
directeurs d’écoles primaires, qui 
joueront un rôle clé dans le suivi 
et la surveillance de cette période 
critique.
Pour garantir la confidentialité 
et l’intégrité des sujets de l’  
les responsables accordent 
une attention particulière à la 
surveillance de la conception 
des questions. Les directeurs 
départementaux de l’éducation 
ont la responsabilité de prévenir 
toute fuite d’informations, 

assurant ainsi l’équité et l’égalité 
des chances pour tous les 
candidats.
Ainsi, la réforme de l’examen 
de validation du cycle primaire 
représente un pas en avant vers 
une évaluation plus juste et plus 
représentative des compétences 
des élèves. En mettant l’accent 
sur une approche qualitative, 
le Ministère de l’Éducation 
Nationale cherche à améliorer 
l’efficacité du système éducatif et 
à préparer les élèves de manière 
adéquate aux défis de l’avenir.

L’université algérienne doit être à l’avant-garde 
de la recherche et de l’innovation

algériE-afriquE du Sud : 

signature d’un mémorandum 
d’entente pour renforcer la 

coopération dans le domaine 
des startups

Belabed annonce la création 
de l’”Olympiade Algérienne 

des mathématiques”

L’université algérienne 
doit être à l’avant-
garde de la recherche 

scientifique, de l’innovation 
technologique et devenir une 
locomotive de la croissance 
socio-économique, a affirmé, 
jeudi à Médéa, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, Kamel 
Baddari.
“L’université doit se transformer 
en un espace de recherche, 
de sciences et d’innovation 

technologique et nous nous 
employons pour qu’elle soit une 
véritable locomotive qui conduit 
la société vers la croissance 
économique, sociale et culturelle, 
et contribuer à son aisance”, a 
déclaré M. Baddari à l’issue de sa 
visite d’inspection des différentes 
structures de l’enseignement 
supérieur des pôles universitaires 
d’Ouzera et de Médéa.
Le ministre a estimé que les 
efforts déployés en matière 
d’enseignement supérieur et de 

recherche scientifique “nous 
propulsent vers une université de 
quatrième génération raccordée 
numériquement, ouverte aux 
programmes universels et à son 
milieu socio-économique”.
Le passage à l’université de 
quatrième génération est “le 
garant à l’autonomisation et au 
progrès, car offrant davantage 
d’opportunités pour créer plus 
d’emplois et de richesse”, a-t-il 
ajouté.
M. Baddari a mis l’accent 

également sur la nécessité de 
continuer à concentrer les efforts 
sur la création de start-up, de 
micro-entreprises, d’encourager 
l’innovation et la créativité et 
d’orienter la formation supérieure 
et la recherche scientifique vers 
la couverture des besoins de 
l’économie nationale.
Le ministre avait entamé sa 
visite à Médéa par l’inauguration 
du laboratoire d’intelligence 
artificielle sis au pôle universitaire 
d’Ouzera, à la périphérie est de 

Médéa, puis a visité le siège de 
la plate-forme technologique sise 
au sein du même pôle.
Au pôle universitaire de Médéa, 
il a visité successivement une 
exposition de projets Start-Up 
et le Data Center qui héberge 
des serveurs et des systèmes de 
stockage de données auxquels ont 
recours enseignants universitaires 
et chercheurs pour la conduite de 
leurs travaux.

L’Algérie a signé, jeudi, un 
mémorandum d’entente 
avec l’Afrique du Sud 

visant à renforcer la coopération 
et l’échange des expertises entre 
les deux pays dans le domaine des 
startups et de l’innovation, indique 
un communiqué du ministère de 
l’Economie de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-entreprises.
Le mémorandum a été signé par 
le ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises, Yacine Oualid et 
la ministre du Développement des 
Petites entreprises de l’Afrique du 
Sud, Stella Ndabeni-Abrahams, et 
ce au deuxième jour de la visite du 
ministre en Afrique du Sud dans 
le cadre de sa participation aux 
travaux du Congrès mondial de 
l’entrepreneuriat GEC +Africa tenue 
à Cape Town (Afrique du Sud), 
précise la même source.
“Ce mémorandum permettra de 
renforcer la coopération et l’échange 
d’expertise entre les deux pays 
dans le domaine des startups et de 
l’innovation, ainsi que d’ouvrir les 
opportunités d’investissement pour 
les entrepreneurs des deux pays”, 
selon le communiqué.
Dans le cadre de la poursuite de 
son programme de visite en Afrique 
du Sud, M. Oualid a participé à la 

réunion des ministres africains ayant 
pris part à ce Congrès mondial, 
sur les opportunités de renforcer la 
coopération entre les pays du continent 
en matière d’entrepreneuriat.  
Dans ce contexte, M. Oualid a rappelé 
les réalisations accomplies au niveau 
continental, telles que la Déclaration 
d’Alger pour le développement 
des startups, adoptée lors de la 36e 
session ordinaire de l’Assemblée de 
l’UA.
Il a également souligné l’importance 
de faciliter la circulation des talents en 
Afrique, et l’accès des entrepreneurs 
africains aux marchés africains, et la 
création d’un fonds africain, à même 
d’ouvrir de grandes perspectives pour 
l’entrepreneuriat sur le Continent 
africain.
Le Congrès mondial de 
l’entrepreneuriat, qui s’est tenu 
mercredi et jeudi, a réuni plus de 1500 
participants issus de 43 pays africains 
et 15 ministres africains chargés de 
l’entrepreneuriat.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a annoncé jeudi à 

Alger “la création de l’Olympiade 
algérienne des mathématiques.”
Lors d’une manifestation 
organisée au lycée des 
mathématiques “Mohamed 
Mokhbi” à Kouba, à l’occasion 
de la Journée internationale des 
mathématiques, M. Belabed 
a souligné que “la création de 
l’Olympiade algérienne des 
Mathématiques, pour la première 
fois depuis l’indépendance”, 
s’inscrit dans le cadre des 
“efforts consentis par le 
ministère pour une meilleure 
participation de l’Algérie aux 
Olympiades internationales des 
mathématiques et l’amélioration 
de son classement à cette 
compétition”.
Le ministre a indiqué que cette 
compétition concerne les élèves 
des classes de 2e, 3e et 4e 
années moyennes, les élèves de 
la filière tronc commun Sciences 
et Technologie ainsi que les 
élèves des classes de 2e et 3e 
années secondaires des filières 
scientifiques.
A cet égard, le ministère a pris des 
“mesures inédites sur les plans 
organisationnel, structurel et 
financier”, dont “l’attribution d’un 
siège à la Commission nationale 
de l’Olympiade, inauguré 
aujourd’hui au niveau du lycée 

des mathématiques de Kouba, 
ainsi que l’élaboration d’un 
“calendrier et d’un programme de 
formation pour les encadrants et 
les élèves participants”.
Sur le plan financier, M. Belaabed 
a déclaré qu’une “commission 
ministérielle mixte composée 
de représentants des ministères 
de l’Education nationale, de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, et 
des Finances” a été créée. Cette 
commission a pour mission 
d’examiner “les meilleurs moyens 
de prise en charge financière 
et matérielle de ce dossier”, en 
application du programme du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, et du plan 
d’action du gouvernement, visant 
à promouvoir les élites scolaires 
et à leur accorder l’attention et le 
soutien nécessaires.”
Dans ce cadre, M. Belaabed 
a souligné que le ministère 
de l’Education s’attelait à 
“poursuivre la coordination avec 
le ministère de l’Enseignement 
supérieur pour la création de lycées 
spécialisés en Mathématiques, 

en vue de former des pôles 
d’excellence qui s’alignent avec 
les écoles supérieures dans les 
différentes wilayas, et de trouver 
les mécanismes à même d’élargir 
la formation des enseignants 
spécialisés en la matière au 
niveau des écoles supérieures des 
enseignants”.
Le ministre a fait état, par ailleurs, 
d’une “nette amélioration” dans 
les résultats en mathématiques 
au cours des trois dernières 
années dans tous les niveaux 
d’enseignement, rappelant le 
taux de réussite à l’examen du 
Baccalauréat (session 2023) pour 
la filière “Mathématiques” qui 
avait atteint 79,22%.
S’agissant des préparatifs en 
cours pour la participation 
aux Olympiades régionales et 
internationales de mathématiques 
de 2024, M. Belaabed a indiqué 
que “des éliminatoires ont été 
organisées le 10 février dernier au 
profit des élèves excellents en la 
matière”.
Cette manifestation s’est déroulée 
en présence du ministre de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine Merabi et 
du conseiller auprès du président 
de la République chargé de 
l’Education, de l’Enseignement 
supérieur, de la Formation 
professionnelle et de la Culture, 
M. Mohamed Seghir Saâdaoui.
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La BDL lance une promotion spéciale Ramadhan sur son offre 
Mourabaha-Consommation

entrepreneuriat : 
El-Mahdi Oualid prend part 
aux travaux du GEC +Africa

Signature d’un contrat 
entre Sonatrach et l’italien 

Tecnimont pour la construction 
d’un complexe pétrochimique 

à Skikda

La Banque de 
développement local 
(BDL) a annoncé, 

samedi dans un communiqué, 
le lancement d’une promotion 
spéciale Ramadhan sur son offre 
Mourabaha-Consommation 
prévoyant “un rabais de 50% 
sur la marge bénéficiaire” afin 
d’aider les clients à financer 
leurs besoins de consommation 
durant le mois sacré à des prix 
compétitifs.
“A l’occasion du mois de 
Ramadhan, la Banque de 
développement local annonce 
le lancement d’une promotion 
spéciale sur son offre Mourabaha-
Consommation prévoyant un 
rabais de 50% sur la marge 
bénéficiaire afin d’aider ses 
clients à financer leurs besoins 
de consommation durant le mois 
sacré en bénéficiant de conditions 
allégées et de prix compétitifs”, 
lit-on dans le communiqué de la 
BDL.

Cette formule de financement 
permet aux clients l’acquisition 
de biens de consommation en 
vertu d’un contrat Mourabaha.
La Mourabaha-Consommation 
consiste en l’achat de biens et 
équipements neufs par la Banque 
pour leur revente aux clients à 
un prix de revient majoré par 
une marge bénéficiaire connue et 
convenue d’avance.
Les clients intéressés peuvent 
“bénéficier d’une marge 
bénéficiaire de 4,25% au lieu de 
8,50%”, selon le communiqué, 
qui assure que “l’examen des 
dossiers de financement se fait 
dans les meilleurs délais et le 
nombre de clients éligibles est 
illimité”.
Soucieuse d’accomplir son 
rôle social et de contribuer 
au développement durable, la 
BDL a également mis en place, 
à l’occasion du mois sacré, un 
programme spécial axé sur les 
actions caritatives au profit des 

associations activant dans ce 
domaine à l’échelle nationale, 
avec la distribution de couffins de 
Ramadhan, l’organisation d’un 
Iftar collectif et la distribution de 
vêtements de l’aïd aux enfants 
issus de familles nécessiteuses.
Le programme prévoit 
aussi plusieurs activités de 
sensibilisation sur l’inclusion 
financière au niveau des écoles, 
des universités et des centres 
commerciaux au profit de 
différentes franges de la société, 
notamment les jeunes et les 
étudiants.
En marge de ces activités, la 
Banque présentera son bilan 
financier 2020-2022.
Pour mener à bien ce programme 
de sensibilisation tout au long du 
mois sacré, la Banque “mobilise 
toutes ses directions régionales et 
agences à travers l’ensemble du 
territoire national”.

Progression du chiffre 
d’affaires de 30% 

entre 2020 et 2022
Par ailleurs, la Banque a indiqué, 
dans son communiqué, avoir 
réalisé “une bonne performance 
financière” au cours des trois 
dernières années avec “des 
indicateurs au vert témoignant 
de la bonne santé de la banque et 
de sa capacité à relever les défis 
économiques”.
Concernant le résultat net de 
la Banque, il est passé de 2,6 
milliards de DA à 5,9 milliards 

de DA entre 2020 et 2022, 
enregistrant une hausse de 129%, 
a ajouté le document, selon 
lequel le bénéfice net est l’un des 
principaux indicateurs financiers 
qui renseignent sur la capacité de 
la banque à gérer ses ressources 
et à réaliser des bénéfices.
Le chiffre d’affaires a, quant à 
lui, progressé de 30% entre 2020 
et 2022, passant de 49 milliards 
de DA à 64 milliards de DA.

Le ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises, Yacine El-

Mahdi Oualid, prend part aux travaux 
du Congrès mondial de l’entrepreneuriat 
GEC +Africa, qui se tient à Cape Town 
(Afrique du Sud), en vue de mettre en 
avant le rôle pionnier de l’Algérie dans 
les démarches visant à mettre en place 
un écosystème africain stimulant pour 
l’entrepreneuriat, indique mercredi un 
communiqué du ministère.
M. Oualid participe à cet évènement 
à l’invitation de son homologue sud-
africaine, Mme Stella Ndabeni-Abrahams, 
qui avait déjà participé aux travaux de la 
Conférence africaine des start-up, tenue à 
Alger en décembre dernier.
La participation au Congrès GEC+Africa, 
qui se tient les 13 et 14 mars, vise à 
soutenir le développement des startups 
et des micro-entreprises en Afrique, 
outre la création d’un environnement 
favorable aux entrepreneurs africains 
afin de stimuler la création d’emplois, 
de tisser des liens professionnels entre 
les entreprises africaines et de mettre en 
avant le rôle pionnier de l’Algérie dans les 
démarches visant à établir un écosystème 
africain stimulant pour l’entrepreneuriat”, 
selon la même source.
L’ouverture de la conférence s’est 

déroulée sous la présidence du vice-
président de la République d’Afrique du 
sud, Paul Mashatile.
A cette occasion, le président exécutif du 
Réseau mondial d’entrepreneuriat (GEN), 
Jonathan Ortmans, a salué, dans son 
allocution, les efforts de l’Algérie pour 
le développement de l’entrepreneuriat 
à travers les incitations offertes aux 
investisseurs dans les startups ainsi que 
le Fonds de financement des startups, afin 
de lever les obstacles et créer un climat 
d’affaires continental encourageant 
l’innovation.
En marge de cette conférence, le ministre 
a eu un entretien avec Mme Abrahams 
durant lequel ils ont convenu d’oeuvrer 
ensemble pour une coopération africaine 
intégrée établissant un climat favorable 
pour le développement et la durabilité 
des projets pilotes au sein du continent 
africain.
La conférence a connu la présence de plus 
de 1500 participants de 43 pays africains 
et plus de 15 ministres africains intéressés 
par les questions de l’entrepreneuriat, 
ainsi que des leaders d’opinion et des 
acteurs internationaux faisant partie 
du GEN qui s’emploie à renforcer 
l’entrepreneuriat en tant que moyen pour 
construire les économies et valoriser le 
rôle des ressources humaines.

Le groupe Sonatrach a signé, jeudi 
à Alger, un contrat avec la société 
italienne Tecnimont.Spa, pour 

la réalisation, en EPC (engineering, 
procurment and construction), d’un 
complexe pétrochimique pour la 
production de Linéaire Alkyl Benzène 
(LAB) à Skikda, une matière première 
essentielle entrant dans la production des 
détergents et des nettoyants industriels.
Ce contrat, confié à la société italienne à 
l’issue d’un processus d’appel d’offres, 
a été paraphé par le directeur central 
d’engineering, Mahdi Sellami, du côté 
de Sonatrach, et le P-dg du groupe Maire 
Tecnimont, Alessandro Berinini, côté 
Tecnimont.Spa.
La production annuelle attendue de 
ce complexe pétrochimique est de 
100.000 tonnes de LAB qui couvriront 
les besoins du marché national de ce 
produit, actuellement importé, explique 
Sonatrach dans un document remis à 
la presse, ajoutant que “les éventuelles 
quantités excédentaires seront destinées à 
l’exportation”.
Le délai de réalisation de ce projet de 
complexe est de 44 mois, pour un montant 
global de 1,05 milliard de dollar américain 

équivalents, dont 32% en Dinars Algériens 
(DA), ajoute la même source.
Sonatrach a expliqué que “la réalisation 
de ce projet permettra une meilleure 
valorisation du Kérosène et du Benzène, 
produits au niveau de la raffinerie 
de Skikda, qui constituent la matière 
première de la production du Linéaire 
Alkyl Benzène”.
Le groupe a aussi affirmé que “cet 
important complexe pétrochimique 
participera également à la densification 
du tissu industriel dans le domaine 
des détergents, comme il contribuera 
fortement à la création d’emploi au profit 
de la main d’œuvre algérienne”.
En outre, dans le cadre de l’exécution de ce 
contrat, Sonatrach et la Banque nationale 
d’Algérie (BNA) ont également signé une 
convention pour le financement, à hauteur 
de 65% du montant du contrat EPC du 
projet de construction du complexe de 
production de Linéaire Alkyl Benzene 
(LAB).
Elle a été paraphée par le Vice-président 
du groupe Sonatrach, chargé des finances, 
Djamel Attallah, et par le directeur général 
par intérim de la BNA, Dine Benabdi.



AnnABA / CADre De vIe

Le wali, Abdelkader Djellaoui, réunit son staff :  
Cap sur la propreté et l’embellissement de la ville

Plusieurs chantiers relevant des travaux publics inspectés 
par le wali : des instructions pour corriger les lacunes

La wilaya d’Annaba 
a élaboré un plan 
de propreté  et 

d’embellissement afin 
d'améliorer le cadre de 
vie des citoyens. Ce plan 
a été conçu suite aux 
instructions du premier 
responsable de l'exécutif, 
Abdelkader  Djellaoui, qui, 
lors d'une réunion tenue, 
hier, au siège de la wilaya, 
a exhorté l'ensemble des 
responsables à prendre en 
charge convenablement 
le ramassage des ordures 
ménagères, d'éradiquer les 
décharges sauvages et de 
protéger l'environnement 
au niveau de toutes les 
communes dans le but 
d'offrir des conditions 
favorables aux citoyens  

en leur fournissant un 
environnement propre. Il a 
été  question du processus 
d'embellissement de la 
ville d'Annaba et les 
projets alloués à cet effet 
à la lumière des préparatifs 
en cours liés à la prochaine 
saison estivale. En mettant 
l'accent sur l'amélioration 
de l'esthétique de la ville et 
l'amélioration de sa qualité 
de vie afin de satisfaire ses 
résidents en premier lieu 
et en prévision de l'arrivée 
des visiteurs et de la rendre 
plus propre, plus sûre et 
plus attrayante pour tous. 
Selon notre source  « ce 
plan qui vise à rendre la 
wilaya  belle et agréable à 
vivre, implique de porter 
une attention particulière 
aux problèmes d'hygiène et 
de salubrité. D'importants 

matériels et équipements 
de nettoyage et de 
ramassage ont été acquis 
pour mettre en œuvre ce 
plan de grande envergure 
». Il faut souligner dans ce 
cadre que la tâche n'est pas 
du tout aisée pour  cette 
wilaya  qui a mis le cap sur 
la propreté et l'amélioration 
du cadre de vie du citoyen. 
La gestion des ordures 
requiert la contribution 
de tous et les autorités 
locales, soucieuses de 
la santé des citoyens, 
ne lésineront jamais sur 
les moyens pour leur 
offrir un environnement 
sain, et un cadre idéal 
d'épanouissement. 
L’implication des citoyens 
s’impose pour faciliter la 
tâche des  éboueurs.

Dans le cadre du 
suivi des projets de 
développement dans la 

wilaya, une visite d'inspection 
et de travail a figuré, hier, au 
programme du  wali, Abdelkader 
Djellaoui,  accompagné de 
plusieurs responsables, et ce  à 
travers  plusieurs communes. 
Au port d’Annaba, le chef de 
l'exécutif a inspecté  les travaux 
de préparation du quai minéralier   
n°19 et 20, d'une longueur de 300 
mètres  où  il a reçu  également  
des explications détaillées du 
directeur des travaux publics sur 
les travaux, confirmant que le 
taux de l’avancement des travaux 

avait  atteint 70%. Le quai une 
fois réalisé, aura la capacité de 
recevoir des navires de transport 
de phosphate et de grands navires. 
Le wali a également inspecté 
les travaux devant aboutir à la 
préparation de la route reliant El 
Allelick et Sidi Salem, traversant 
la cité Seybouse, sur un tracé 
de 2,3 km où  les travaux du 
projet ont été réalisés à 100%. 
Le wali  s'est ensuite rendu à 
l'aéroport de Rabah Bitat, où 
il a inspecté les travaux du 
projet d'agrandissement et de 
réhabilitation de l'aéroport de 
Rabah Bitat pour augmenter les 
capacités et assurer la réception 
de gros avions, où  il est prévu 
le renforcement du parking 

des avions (C) et les voies 
de liaison et de circulation à 
l'intérieur de l'aéroport, dont le 
taux d'avancement des travaux 
se situe à 65%. Le processus de 
réhabilitation du stand d’avions 
de l’aéroport vise à relancer le 
trafic aérien dans la wilaya. Le 
chef de l’exécutif a également 
inspecté les travaux du projet 
d'extension du port d'Annaba le 
quai de phosphate traité, dans le 
cadre du projet d'extension, qui 
représente une partie du projet 
intégré de phosphate  d'Annaba. 
Cette sortie de terrain  a pour 
objectif  de  suivre l'avancement 
des différents projets au niveau 
portuaire qui sont en cours de 
réalisation afin de corriger les 

éventuelles lacunes et lever 
les différents obstacles faisant 
obstacle à ce projet. Le wali 
a donné des instructions pour 
que soient dégagés les wagons 
hors service, occupant l'espace 
portuaire, depuis des années, 
et dont l'état a connu une 
détérioration significative, ce 
qui permettra de réexploiter 
ces espaces dans le projet. Le 
wali a  Inspecté  l'achèvement 
de l'installation technique au 
niveau de la route nationale 
n°21, commune d’El Hadjar, 
qui a atteint un stade avancé 
dans les travaux, atteignant un 
taux de 85%.Le wali  a ordonné 
au  chef daira d’El Hadjar et 
le P/APC d'activer le plan de 

propreté sur tout le territoire 
de la commune. Dans le même 
contexte, le premier responsable 
de l‘exécutif a inspecté les 
travaux du projet de la double 
voie  reliant la commune d'El-
Hadjar vers  Guelma sur un 
tracé de 18 km (première partie). 
Des instructions strictes ont été 
adressées aux responsables du 
projet, en raison de la nécessité 
d'achever les travaux…Les 
instructions consistaient en 
un suivi sur le terrain par les 
responsables de l'achèvement du 
projet pour accélérer le rythme 
des travaux, et réduire par la 
même occasion les délais de 
réalisation..

S.Ferdjallah

S.Ferdjallah
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L’APC de Sidi Amar a pris 
des mesures concrètes pour 
répondre aux besoins croissants 

en eau potable des habitants de ladite 
localité. Les responsables locaux  se sont 
engagés, activement dans le suivi et la 
mise en œuvre de projets d’aménagement.
Dans le cadre de ces efforts, le premier 
responsable de la circonscription d’El-
Hadjar a effectué une sortie sur le terrain 
afin de superviser de près le projet de 
construction d’un puits artésien profond 
au niveau de la localité d’El Gantra, 
relevant de la commune de Sidi Amar. 

Ce projet vise à renforcer de manière 
significative l’approvisionnement en eau 
potable dans la région, répondant ainsi 
aux besoins fondamentaux des résidents.
L’importance de ce projet ne peut être 
sous-estimée, surtout dans une région 
où l’accès à l’eau potable est essentiel 
pour garantir la santé et le bien-être des 
habitants, mais également les projets 
agricoles.
La réalisation de ce projet est également 
le résultat d’une collaboration étroite 
entre les autorités locales et les parties 
prenantes concernées. 

Dans le cadre de la mise en œuvre de 
son programme d’actions visant 
à améliorer la qualité de vie des 

citoyens et à préserver l’environnement, 
l’APC d’El Bouni a récemment étoffé son 
parc en moyens logistiques à l’effet de 
réaliser des campagnes d’assainissement 
et instaurer la propreté au niveau des zones 
urbaines. Selon notre source, la commune 
vient de se doter d’une nouvelle balayeuse 
électrique et de ses divers accessoires. 
Cette acquisition a été réalisée sous la 
supervision de Leïla Ziani, chargée de 

l’environnement, et de Mounir Bouraïa 
ainsi que du P/APC, Mohamed Naili et 
autres responsables, qui ont adhéré à cette 
démarche, démontrant ainsi l’engagement 
collectif en faveur de la propreté et du 
bien-être des habitants.
Cette nouvelle balayeuse électrique est 
prévue pour le nettoyage des lieux publics, 
les places publiques, les trottoirs et les 
espaces verts de la localité. Son utilisation 
permettra non seulement d’améliorer 
l’aspect esthétique des lieux, mais aussi 
de garantir un environnement plus sain 
pour les résidents.

AnnABA / ALGÉrIe tÉLÉCom

En raison du vol et des actes de vandalisme de la fibre optique, 
Algérie Télécom lance une campagne de maintenance 

du réseau Internet

AnnABA / ForAGe De PuItS

Construction d’un puits artésien 
à Sidi Amar

AnnABA / ASSAInISSement

L’APC renforce et mobilise
 tous ses moyens pour instaurer 

la propreté des lieux urbains

En raison du vol et des actes de 
vandalisme ayant engendré la 
dégradation de la fibre optique, 

Algérie Télécom a lancé une campagne de 
maintenance du réseau Internet, qui a ciblé 
plusieurs quartiers et cités, précédemment 
victimes de vols et de vandalisme de 
câbles en cuivre par des inconnus, ce 
qui a conduit à une perturbation de 
l’Internet, sans parler des dégâts, répétés 
et enregistrés, qui se sont soldés par le 
dépôt de dizaines de plaintes de la part des 
citoyens, ce qui a nécessité l’intervention 
des services  de télécommunications 
pour mettre en œuvre plusieurs mesures 
spéciales pour resserrer l’étau sur les 
bandes de voleurs de cuivre, sans oublier 
le secteur de la téléphonie fixe. Parmi les 
quartiers concernés figurent la commune 
de Sidi Amar, Chaiba , Marzouk Amar et  
autres, El Bouni, Boukhadra, El Hadjar .
Dans le même ordre d’idées, Algérie 
Télécom à Annaba a récemment achevé 
le processus de préparation d’un projet 
de raccordement  par fibre optique du 
quartier d’Ain Djebara à la commune El 
Bouni. Cette décision intervient après 
que les habitants du quartier des 1200 

logements d’Ain Djebara eurent soulevé 
le problème du manque de fibres optiques 
dans ce quartier qui ne dispose pas de 
réseau téléphonique, ce qui a contribué à 
l’isolement de la région, d’autant plus que 
les écoliers ont besoin d’Internet, devenu 
un outil nécessaire pour fournir des 
espaces de recherche de tout site éducatif, 
en plus de connecter tous les ordinateurs 
appartenant aux administrations locales 
à Internet pour faciliter les services 
administratifs quotidiens des citoyens.
Afin de sortir ces citoyens de l’isolement, 
la fibre optique sera prochainement 
installée  pour leur fournir un service 
de téléphonie fixe dans les prochains 
jours, et après qu’Algérie Télécom eut 
validé le projet de raccordement du 
quartier d’Ain Djebara, reliant différents 
quartiers et agglomérations avec services 
de téléphonie fixe et Internet par fibre 
optique avec streaming à très haute 
fréquence (FTTH). Ce service circule 
également dans toutes les zones reculées 
des 12 communes  qui bénéficieront de 
services de téléphonie fixe, comme El 
Chorfa, Berrahal, El Bouni, Saraidi, Sidi 
Amar, El Hadjar et autres localités.

Sihem Ferdjallah

Sara.Y
Sara.Y
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Les commerçants sont 
autorisés à recourir aux 
soldes dans les boutiques 

durant le ramadan et l’Aïd 
El Fitr. La mesure concerne 
toutes les wilayas, notamment 
la wilaya d’Annaba, selon un  
communiqué du ministère de 
tutelle. Il a été souligné que 
les périodes de vente avec 
réduction et les autorisations 

ont été élargies pendant le mois 
sacré du Ramadan, ainsi que 
pendant les fêtes religieuses ou 
à l’occasion des événements 
commerciaux, conformément 
au décret exécutif n° 06-215 
du 18 juin 2006, modifié et 
complété, fixant les conditions 
et les modalités de pratique de 
la vente avec réduction, de la 
vente promotionnelle, de la 
vente en liquidation de stocks, 

de la vente dans les entrepôts 
d’usines et de la vente hors des 
commerces par le déballage 
des colis, en particulier l’article 
3 dudit décret. Cette décision 
concerne les boutiques de 
vêtements, de chaussures et 
d’autres produits variés. Ainsi 
les citoyens peuvent profiter 
de ces rabais notamment les 
familles nombreuses afin de 
satisfaire tout le monde.

ANNABA / DIRECTION DU COMMERCE :          

Les soldes autorisés pendant le mois de Ramadhan 
et l’Aïd El fitr

Imen.B

L’ APC de Seraïdi, soucieuse 
d’améliorer la qualité de 
vie de ses citoyens, vient de 

lancé récemment un projet d’envergure 
visant à moderniser ses infrastructures 
urbaines. Ce projet, qui sera concentré 
essentiellement sur la réhabilitation des 
chaussées et le renforcement du réseau 
d’assainissement, constitue une étape 
importante dans le développement 
local de cette localité.
Dans le cadre de cette initiative, 
plusieurs cités ont été identifiées 
comme prioritaires en raison de 
leurs besoins spécifiques en matière 
d’infrastructures. Parmi ces cités 
figurent ‘’Mzouri Hassan Alaoui’’, 
‘’Frieh Sarhouda’’, ‘’Ouadi Cheikh’’ 

et ‘’Sidi Temam’’, chacun des sites 
représentent des défis à relever, selon 
une source  officielle. 
La cité ‘’Mzouri Hassan Alaoui’’, 
située au cœur de la localité, bénéficiera 
de travaux majeurs de rénovation 
pour améliorer l’état de ses routes 
principales. Des mesures seront prises 
pour élargir les voies et réaménager 
les intersections afin d’assurer une 
circulation fluide et sécurisée. De plus, 
la construction de trottoirs permettra 
d’offrir aux piétons un espace sûr 
pour se déplacer, contribuant ainsi à 
renforcer la sécurité routière dans le 
quartier.
S’agissant de la cité ‘’Frieh Sarhouda’’, 
où la densité de population est 
assez élevée, l’accent sera mis sur 

l’amélioration et le renforcement 
du réseau d’assainissement afin de 
résoudre les problèmes récurrents liés 
aux inondations et à l’accumulation des 
eaux usées. 
Concernant la cité ‘’Ouadi Cheikh’’,  
celle-ci nécessitera des interventions 
spécifiques pour garantir un système 
d’assainissement efficace. Des études 
géotechniques seront menées pour 
concevoir des solutions adaptées aux 
contraintes du relief, telles que la 
construction de stations de pompage et 
de canaux de drainage, afin de prévenir 
les risques d’inondation et de pollution.
Enfin, la cité  ‘’Sidi Temam’’ bénéficiera 
de la mise en place de nouveaux réseaux 
d’égouts et de stations de traitement 
des eaux usées. 

ANNABA / SERAÏDI :          

Réhabilitation des infrastructures urbaines pour un 
meilleur cadre de vie

Sara.Y

Triste décor  pour nos 
proches qui ont quitté 
ce bas monde et que 

l’on croyait reposer en paix 

dans leur dernière demeure !  

En effet, un appel a été lancé 

par des citoyens concernant 
l’état des lieux du cimetière 
Zaghouane où le constat 
observé sur les lieux était 
lamentable. La gestion de ce 
cimetière  reste déplorable, du 
fait des défaillances constatées, 
notamment le manque 

d’entretien des lieux et des 
sépultures. Plusieurs familles 
ont lancé un appel  aux autorités 
concernées à travers les réseaux 
sociaux, pour exprimer leur 
déception. La grogne était à son 
comble et le désarroi à l’égard 
de cette situation demeure 

immense. Les nombreuses 
tombes «ensevelies» sous la 
boue et sous les herbes sauvages, 
causant parfois la détérioration 
des pierres tombales. Le 
phénomène a pris une ampleur 
telle que les cimetières sont 
devenus des lieux de pâturage 

pour les vaches et moutons 
une aberration. En réalité, le 
manque d’entretien laisse les 
lieux dans un état lamentable. 
Plusieurs familles ont exprimé 
leur mécontentement de la 
situation qui prévaut dans ce 
cimetière. 

ANNABA / ENVIRONNEMENT :          

Le cimetière Zaghouane envahi par les herbes sauvages 
et la présences des vaches errantes 

Imen.B

Les vigiles de la mer n’ont 
pas failli à leurs missions 
habituelles, celles de lutter 

contre le phénomène de l’immigration 
clandestine. En effet, dix harraga ont été 
interceptés à bord d’une embarcation…
ils tentaient de rejoindre l’autre rive de 
la méditerranée, apprend-on de source 
maritime. Ce corps paramilitaire qui 
mène une guère implacable contre ces 

traversées de la mort, est parvenu une 
fois de plus à déjouer cette énième 
tentative désespérée d’atteindre 
l’île de Lampedusa, dans le sud de 
l’Italie. Ces harraga étaient à bord 
d’une embarcation artisanale selon la 
même source. Les prétendants de la 
traversée de la mort sont issus de la 
wilaya d’Annaba et El Tarf, dont deux 
femmes et un enfant, âgés entre 16 et 
36 ans, étaient entassés à bord d’une 

embarcation de fortune. C’est lors 
d’une  opération de contrôle de routine 
dans les eaux territoriales, que les 
éléments des gardes-côtes, ont repéré 
leur embarcation. Reconduits sur la 
terre ferme, les passagers clandestins 
ont été soumis aux formules d’usage 
et à un contrôle médical avant d’être 
présentés,  dimanche, par devant le 
magistrat instructeur prés le tribunal 
d’Annaba. 

ANNABA / EMIGRATION CLANDESTINE :          

Interception de dix harraga, dont deux femmes, au large 
des côtes annabi

Imen.B



Election en Russie 
Un premier jour de scrutin marqué par quelques 

incidents électoraux

Affaire Pegasus en Pologne 
Jaroslaw Kaczynski dénonce « une réalité imaginaire »

Selon les autorités, treize 
personnes ont été arrêtées 
vendredi pour des 

dégradations sur du matériel 
électoral, selon le monde fr.
Il y a les incidents directement 
liés à la guerre : les incursions et 
bombardements ukrainiens sur 
les régions russes de Koursk et 
Belgorod, les attaques de drones 
sur des raffineries, l’explosion 
d’une bombe dans une poubelle à 
proximité d’un bureau de vote de 
la région occupée de Kherson… 
Mais la majorité des incidents 
qui ont perturbé le premier jour 
de scrutin présidentiel russe, qui 
se déroule du 15 au 17 mars, sont 
d’une nature plus inattendue. Dans 
des bureaux de vote des régions 
de Moscou, Voronej, Rostov-sur-
le-Don ou encore en Crimée, des 
individus ont versé des produits 
chimiques (antiseptique, encre 

ou iode) dans les urnes ou sur 
les listes électorales. Ailleurs, 
d’autres ont tenté d’incendier 
urnes ou isoloirs.
En tout, quinze incidents de la 
sorte ont été répertoriés. Les 
autorités ont d’ailleurs indiqué 
que treize personnes avaient été 
arrêtées au cours de la journée 
pour des dégradations sur du 

matériel électoral, acte passible de 
cinq ans de prison.
Aucun mouvement d’opposition, 
même en exil, n’avait appelé 
à de tels actes, la seule action 
organisée étant un appel à voter 
de manière coordonnée dimanche 
(pour compliquer la fraude) à 
midi (pour créer une multitude de 
petits rassemblements) – initiative 

que les autorités ont qualifiée d’« 
extrémiste ».
Profils troublants
Les profils des saboteurs sont 
troublants : beaucoup sont âgés 
(on trouve une incendiaire de 83 
ans à Mytichtchi, en banlieue 
de Moscou) et la plupart 
agissent téléphone en main, très 
calmes, semblant se filmer. En 
Oudmourtie, c’est une membre 
de la commission électorale qui 
a versé un produit dans une urne, 
criant un énigmatique : « Il le 
faut.»
Le mode opératoire rappellerait 
plutôt la vague d’attaques 
commises contre des bureaux 
de recrutement militaire ou des 
agences bancaires début 2023. 
Les assaillants étaient alors 
souvent des retraités escroqués ou 
manipulés, possiblement depuis le 
territoire ukrainien. Des inconnus 

leur promettaient qu’ils pourraient 
ainsi récupérer leur argent ou 
même qu’ils participaient à des 
opérations de police. Des jeunes 
gens ont aussi reçu de l’argent 
pour saboter des infrastructures 
ferroviaires.
La cheffe de la commission 
électorale, Ella Pamfilova, a 
d’ailleurs affirmé, sans plus 
de détails, que ces personnes 
agissaient pour de l’argent promis 
par « des salauds, de l’étranger ». 
Selon la commission, ces incidents 
ne perturbent pas le vote, puisque 
celle-ci affiche officiellement 
un taux de participation record 
au bout d’une journée de 36,09 
%, avec une très forte utilisation 
du système de vote électronique 
à distance, auquel a eu recours 
Vladimir Poutine depuis un 
bureau du Kremlin.

A l’issue de huit heures 
d’audition vendredi, 
dans une atmosphère 

chaotique, l’ancien homme 
fort de Pologne n’a pas été en 
mesure de livrer aux enquêteurs 
d’éléments nouveaux, choisissant 
la stratégie de la négation et de 
l’obstruction, selon le monde fr.
L’audition, vendredi 15 mars, 
de Jaroslaw Kaczynski devant 
la commission d’enquête 
parlementaire chargée de faire 
la lumière sur la légalité de 
l’utilisation du logiciel espion 
Pegasus, notamment pour 
surveiller des membres de 
l’opposition démocrate, était 
particulièrement attendue. 
Celui qui fut l’homme fort de la 
majorité ultraconservatrice du 
PiS (Droit et Justice), au pouvoir 

entre 2015 et 2023, ainsi que 
vice-premier ministre chargé des 
affaires de sécurité entre 2020 
et 2022, était le premier poids 
lourd politique à être entendu par 
la commission mise en place le 
19 février, la seule du genre en 
Europe.
Les éléments connus à ce jour, 
dévoilés par l’organisation 
canadienne Citizen Lab et 
corroborés par les médias 
polonais, indiquent que l’affaire 
de l’utilisation de Pegasus, 
redoutable outil d’infiltrations 
de smartphone, a eu en Pologne 
une ampleur inédite au sein des 
démocraties occidentales.
Durant près de huit heures 
d’audition, dans une atmosphère 
chaotique, sans cesse perturbées 
par la posture des députés du PiS 

et celle du principal intéressé, 
M. Kaczynski a su tirer à son 
profit la principale faiblesse de 
la commission d’enquête. A ce 
stade, celle-ci n’a en effet pu 
obtenir aucun élément nouveau 
ou classé de la part des ministères 
de la justice ou de l’intérieur, 
l’obligeant à s’appuyer sur des 
éléments décrits dans la presse 
et largement connus du public. « 
Mes connaissances ne dépassent 
pas ce qu’ont rapporté les médias, 
mes connaissances d’information 
confidentielles sont marginales 
», avait d’ailleurs prévenu M. 
Kaczynski.
L’audition du président du PiS 
a commencé par une heure de 
retard, en raison du refus de 
celui-ci de prêter serment dans sa 
totalité. M. Kaczynski refusait de 

prononcer les mots « dire toute 
la vérité », arguant ne pouvoir 
dévoiler des informations à 
caractère confidentiel sans 
autorisation du premier ministre. 
Cette posture a été perçue comme 

une tentative d’obstruction, alors 
que des auditions à huis clos sont 
prévues pour ces cas de figure, 
et la commission a voté le dépôt 
d’une plainte devant le tribunal 
de 

Si la rénovation des 
immeubles est un défi 
majeur, les chantiers restent 

peu nombreux. Parmi les points 
de blocage : le financement, plus 
sensible encore quand le projet 
est collectif, selon le monde fr.
Pour financer les travaux de 
rénovation énergétique en 
copropriété, emprunter est une 
option. « Les copropriétaires 
étaient très réticents il y a encore 
quelques années, désormais ce 
n’est plus tabou », relate Francis 
Bourriaud, fondateur d’ADB 
Conseils, qui accompagne les 
copropriétés dans leur gestion. 
« Nous sommes très sollicités 

pour des demandes de crédit », 
confirme Christophe Berfini, 
directeur des activités syndics 
et administrateur de biens à 
la Caisse d’épargne d’Ile-de-
France.
Pour autant, le nombre de 
copropriétés faisant appel à 
l’emprunt reste limité ; entre 2 
000 et 3 000 copropriétés, sur 
près de 600 000 immeubles en 
copropriété, montent un dossier 
chaque année. Il faut dire que 
cette solution n’est proposée que 
par peu d’interlocuteurs.
Le premier est la Caisse 
d’épargne d’Ile-de-France, dont 
l’activité dans ce cas est élargie 

à l’ensemble du territoire. Elle 
propose un crédit baptisé Copro 
100. Le deuxième interlocuteur 
est Domofinance, filiale de BNP 
Paribas Personal Finance et 
d’EDF.
Dans les deux cas, il s’agit 
d’un crédit collectif (attribué 
à l’ensemble de l’immeuble) 
à adhésion individuelle. Il est 
voté en assemblée générale 
de copropriété, mais seuls les 
copropriétaires intéressés, et à 
jour dans le paiement de leurs 
charges, souscrivent, à hauteur 
de leur quote-part. Le projet de 
loi sur la rénovation de l’habitat 
dégradé, en discussion au 

Parlement, prévoit toutefois la 
création de crédits collectifs à 
adhésion obligatoire.
 « Il n’est pas certain que les 
banques suivent car elles devront 
aussi prêter à des copropriétaires 
endettés », doute Emile Hagège, 
directeur général de l’Association 
des responsables de copropriété.
Cautionnement public
Pour un crédit collectif à adhésion 
individuelle, les copropriétaires 
ont deux mois pour se faire 
connaître au syndic. Le taux 
est celui des taux immobiliers 
actuels, entre 4 % et 5 % pour une 
durée pouvant aller jusqu’à vingt 
ans. Avantage du crédit collectif 

: l’âge des copropriétaires n’est 
pas pris en compte. Un système 
de cautionnement est mis en 
place pour éviter la solidarité 
entre les copropriétaires, en cas 
d’impayé de l’un d’eux.
Le projet de loi sur l’habitat 
dégradé prévoit d’introduire 
un cautionnement public, pour 
faciliter le recours au prêt 
collectif. Par ailleurs, « il avait 
été envisagé une réforme de 
ce prêt collectif, en le rendant 
transférable à l’acheteur, mais 
cela n’est plus d’actualité pour 
l’instant », explique Danielle 
Dubrac, présidente de l’Union 
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Macron à Berlin pour apaiser les tensions avec Scholz sur 
l’aide à l’Ukraine

A Gaza, il n’y a plus «de bébés de taille normale», s’insurge 
un responsable de l’ONU

Rare rencontre entre dirigeants du Hamas et des Houthis

BERLIN: Emmanuel 
Macron est arrivé à Berlin 
pour une discussion en 

tête-à-tête avec Olaf Scholz visant 
à atténuer leurs divergences 
sur l’aide à l’Ukraine avant de 
retrouver le président polonais 
Donald Tusk pour une réunion à 
trois.
Après leurs échanges acerbes qui 
ont suivi la conférence de soutien 
à l’Ukraine organisée à l’Elysée 
le 26 février, les dirigeants 
français et allemand s’accordent 
un “long entretien qui, espérons-
le, clarifiera les choses”, souligne 
l’influent magazine Der Spiegel 
vendredi.
La médiation de Donald Tusk 
est susceptible d’aider. L’ancien 

président du Conseil européen 
“a “l’habitude de conjuguer des 
intérêts contradictoires. Il est 
capable d’apaiser les différends”, 
estime l’expert Nico Lange, 
chercheur associé à la Conférence 
de Munich sur la sécurité.
Envoi de troupes au sol, 
de missiles longue portée, 
montant des aides à Kiev ... les 
divergences se sont multipliées 
entre la France et Allemagne, 
fragilisant le message d’unité des 
alliés.
La querelle au sein du couple 
tombe mal au moment où les 
forces russes progressent dans 
l’est de l’Ukraine, en raison 
notamment de l’essoufflement de 
l’aide occidentale.

Le président russe Vladimir 
Poutine se dirige lui vers un 
nouveau sacre, assuré de remporter 
un mandat supplémentaire de 
six ans lors d’une présidentielle 
sans opposition qui se déroule de 
vendredi à dimanche.
Moins de mots, plus de munitions
Au-delà des frictions franco-
allemandes sur la qualité ou la 
quantité de l’assistance à Kiev, le 
chef du gouvernement polonais 
a rappelé vendredi à ses deux 
partenaires le véritable enjeu, 
dans un tweet lapidaire: “la vraie 
solidarité avec l’Ukraine? Moins 
de mots, plus de munitions”.
Olaf Scholz ne cesse de répéter 
que l’Allemagne est le plus grand 
contributeur européen en valeur 

absolue d’aides financières 
et militaires à Kiev, loin 
devant la France. Et il appelle 
régulièrement certains alliés 
européens à en faire plus, visant 

aussi indirectement Paris.
Les trois dirigeants doivent par 
ailleurs arrondir les angles avant 
un sommet européen à Bruxelles 
les 21 et 22 mars.

“Les médecins ne voient plus 
de bébés de taille normale” à 
Gaza, s’est insurgé vendredi un 
responsable de l’ONU, “terrifié” 
pour les 180 femmes, affamées 
et déshydratées, qui accouchent 
chaque jour dans le territoire 
palestinien.
“Personnellement, j’ai quitté 
Gaza cette semaine terrifié pour 
le million de femmes et de filles 
de Gaza, pour les 650.000 en âge 
d’avoir des enfants, et surtout pour 
les 180 femmes qui accouchent 
chaque jour”, a déclaré Dominic 
Allen, responsable pour les 
territoires palestiniens du 
Fonds des Nations unies pour la 
population (UNFPA), lors d’une 
conférence de presse par vidéo 
depuis Jérusalem.
Il a notamment pu se rendre dans 
des hôpitaux assurant encore un 
service de maternité dans le nord 
de la bande de Gaza, où plus de 

31.000 personnes ont été tuées 
depuis le début de l’offensive 
israélienne, selon le ministère de 
la Santé du Hamas.
“Les médecins racontent qu’ils 
ne voient plus de bébés de 
taille normale (...). Par contre, 
tragiquement, ils voient plus 
de bébés morts-nés, plus de 
décès néonataux”, a-t-il déploré, 

décrivant des femmes enceintes 
“épuisées par la peur, par 
le fait d’avoir été déplacées 
plusieurs fois, par la faim” et la 
déshydratation.
“Ces mères devraient envelopper 
leurs enfants dans leurs bras, pas 
dans des sacs mortuaires”.
Il a également souligné le manque 
de produits d’anesthésie pour les 

césariennes et il a dénoncé le 
refus par les autorités israéliennes 
de certaines cargaisons d’aide de 
l’UNFPA, évoquant par exemple 
des “kits pour sages-femmes” 
dont les lampes torches ont été 
retirées, ou le rejet de panneaux 
solaires.
“Si je peux peindre un tableau de 
ce que j’ai vu, ressenti, entendu 
pendant que j’étais à Gaza (...) 
c’est un cauchemar plus grand 
qu’une crise humanitaire, c’est 
une crise de l’humanité”, a-t-il 
lancé. “Pire que que ce je peux 
décrire, que ce que montrent les 
photos, que ce que vous pouvez 
imaginer”.
Lors du trajet vers le nord de 
la bande de Gaza, “ce que j’ai 
vu m’a brisé le coeur”, a-t-il 
insisté, évoquant l’”émotion 
indescriptible” dans les yeux de 
la population.
“Tous les gens qu’on a vus, à 

qui on a parlé étaient décharnés, 
émaciés, ils avaient faim, ils 
faisaient tous ce signe pour 
demander à manger”, a-t-il décrit 
en portant ses mains vers sa 
bouche.
Il a également raconté le passage 
à un point de contrôle militaire, 
où “un petit garçon qui avait l’air 
d’avoir 5 ans, marchait apeuré, 
les mains en l’air, avec sa soeur 
derrière lui, peut-être deux ans 
plus âgée, portant un drapeau 
blanc”.
La guerre a été déclenchée 
le 7 octobre par une attaque 
sans précédent menée par des 
commandos du Hamas infiltrés 
depuis Gaza dans le sud d’Israël, 
qui a entraîné la mort d’au moins 
1.160 personnes, la plupart 
des civils, selon un décompte 
de l’AFP à partir de sources 
officielles israéliennes.

Des dirigeants du 
Hamas et des rebelles 
yéménites Houthis se 

sont rencontrés récemment afin 
de discuter de la “coordination” 
de leurs actions contre Israël, ont 
indiqué vendredi soir à l’AFP 
des sources au sein des factions 
palestiniennes.
Selon ces sources au sein 
des mouvements islamistes 
palestiniens du Hamas et du 
Jihad islamique, des dirigeants de 
ces deux organisations, ainsi que 
du Front populaire de libération 
de la Palestine (FPLP, marxiste), 
ont tenu “la semaine dernière” 
une “réunion importante” avec 
des cadres des Houthis.
Au cours de cette réunion, dont le 
lieu et les participants précis n’ont 
pas été révélés, les dirigeants 
de ces factions ont discuté des 
“mécanismes de coordination de 

leurs actions de résistance en qui 
concerne la prochaine étape” de 
la guerre en cours entre Israël et 
le Hamas, selon ces sources.
Les factions palestiniennes et les 
Houthis ont aussi discuté d’une 
possible opération israélienne à 

Rafah, dernier grand bastion du 
Hamas dans le sud de la bande 
de Gaza où s’entassent, selon 
l’ONU, 1,5 million de personnes 
la majorité déplacées par les 
combats, ajoutent ces sources.
Le Premier ministre israélien 

Benjamin Netanyahu a d’ailleurs 
approuvé “les plans d’action” de 
l’armée en vue d’une offensive à 
Rafah.
Lors de cette rencontre avec 
les factions palestiniennes, les 
Houthis ont “confirmé qu’ils 
poursuivraient leurs opérations 
en mer Rouge” afin de “soutenir 
la résistance palestinienne”, ont 
ajouté ces sources au sein du 
Hamas et du Jihad islamique 
ayant requis l’anonymat.
Le Hamas, le Jihad islamique 
et les Houthis font notamment 
partie de “l’axe de la résistance”, 
un regroupement de mouvements 
hostiles à Israël et aux Etats-
Unis soutenu par l’Iran et qui 
comprend aussi le Hezbollah 
libanais et des milices irakiennes.
Dans la foulée de la guerre Israël/
Hamas, déclenchée par l’attaque 
meurtrière du mouvement 

islamiste palestinien en territoire 
israélien le 7 octobre, les Houthis 
ont multiplié les attaques contre 
des navires marchands et parfois 
militaires au large du Yémen en 
“solidarité” avec les Palestiniens 
de Gaza.
Dans un discours prononcé jeudi 
soir, le chef des Houthis, Abdel 
Malek al-Houthi, a affirmé 
que son mouvement allait 
“poursuivre et étendre la portée 
de (ses) opérations”.
“Notre principale bataille 
consiste à empêcher les navires 
liés à l’ennemi israélien de 
traverser la mer d’Oman, la mer 
Rouge et le golfe d’Aden, mais 
nous nous efforcerons aussi (...) 
de les empêcher de traverser 
l’océan Indien et d’aller de 
l’Afrique du Sud vers le cap de 
Bonne-Espérance”, a-t-il déclaré.
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MOLDAVIE :
Vladimir Poutine affiche son 
«soutien» à la Gagaouzie, une 

région autonome prorusse

Invitée par Vladimir Poutine à Sotchi nvitée par Vladimir Poutine à Sotchi 
pour le Festival mondial de la jeunesse, pour le Festival mondial de la jeunesse, 
la gouverneure de Gagaouzie - région la gouverneure de Gagaouzie - région 

autonome prorusse du sud de la Moldavie autonome prorusse du sud de la Moldavie 
qui compte 135.000 habitants -, Yevgenia qui compte 135.000 habitants -, Yevgenia 
Gutsul, s’est entretenue avec le président Gutsul, s’est entretenue avec le président 
russe le 6 mars dernier, selon les propos de russe le 6 mars dernier, selon les propos de 
Dmitri Peskov recueillis par l'agence russe Dmitri Peskov recueillis par l'agence russe 
Tass . «Il y a eu une brève communication en Tass . «Il y a eu une brève communication en 
marge du forum», a rapporté le porte-parole marge du forum», a rapporté le porte-parole 
du Kremlin.du Kremlin.
De son côté, la gouverneure Gutsul a déclaré De son côté, la gouverneure Gutsul a déclaré 
sur Telegram qu'elle avait discuté de la sur Telegram qu'elle avait discuté de la 
situation politique moldave avec le président situation politique moldave avec le président 
Poutine. En commentaire d’une photo Poutine. En commentaire d’une photo 
qu’elle a publiée sur Instagramle jour de la qu’elle a publiée sur Instagramle jour de la 
rencontre, elle a déclaré avoir discuté avec rencontre, elle a déclaré avoir discuté avec 
lui de «questions régionales et géopolitiques lui de «questions régionales et géopolitiques 
complexes, dont l'épicentre est la Gagaouzie». complexes, dont l'épicentre est la Gagaouzie». 
Le président russe «a promis de soutenir Le président russe «a promis de soutenir 
la Gagaouzie et le peuple gagaouze dans la Gagaouzie et le peuple gagaouze dans 
la défense de leurs droits (...) sur la scène la défense de leurs droits (...) sur la scène 
internationale», a-t-elle ensuite indiqué. internationale», a-t-elle ensuite indiqué. 
Et de son plaindre : «Chisinau (la capitale Et de son plaindre : «Chisinau (la capitale 
moldave, ndlr) nous prive progressivement moldave, ndlr) nous prive progressivement 
de nos pouvoirs, limite le budget, viole nos de nos pouvoirs, limite le budget, viole nos 
droits légitimes, provoque l'instabilité en droits légitimes, provoque l'instabilité en 
Gagaouzie et dans tout le pays».Gagaouzie et dans tout le pays».
Un multimillionnaire pour tremplinUn multimillionnaire pour tremplin
Yevgenia Gutsul a remporté son siège de Yevgenia Gutsul a remporté son siège de 
gouverneure en mai dernier avec le soutien de gouverneure en mai dernier avec le soutien de 
Ilan Shor, banquier fugitif qui s’est lancé en Ilan Shor, banquier fugitif qui s’est lancé en 
politique, et de son parti prorusse éponyme, politique, et de son parti prorusse éponyme, 
qui a plus tard été jugé inconstitutionnel. Des qui a plus tard été jugé inconstitutionnel. Des 
perquisitions et des procédures pénales liées perquisitions et des procédures pénales liées 
à des soupçons de financement illégal et de à des soupçons de financement illégal et de 
fraude électorale s’étaient invitées dans la fraude électorale s’étaient invitées dans la 
campagne, comme le rappelle l’agence de campagne, comme le rappelle l’agence de 
presse moldave IPN .presse moldave IPN .
Les régions autonomes de Transnistrie et Les régions autonomes de Transnistrie et 
de Gagaouzie constituent des bastions pro-de Gagaouzie constituent des bastions pro-
russes en territoire moldave et chacune russes en territoire moldave et chacune 
des deux régions tient à son statut. Plus des deux régions tient à son statut. Plus 
précisément, la Gagaouzie souhaite conserver précisément, la Gagaouzie souhaite conserver 
ses liens avec la Russie, car «les Gagaouzes ses liens avec la Russie, car «les Gagaouzes 
sont éternellement reconnaissants envers les sont éternellement reconnaissants envers les 
Russes», selon Florent Parmentier, secrétaire Russes», selon Florent Parmentier, secrétaire 
général du Centre de recherches politiques de général du Centre de recherches politiques de 
Sciences Po (CEVIPOF) et co-auteur du livre Sciences Po (CEVIPOF) et co-auteur du livre 
La Moldavie à la croisée des mondes. En La Moldavie à la croisée des mondes. En 
effet, les Gagaouzes sont un peuple originaire effet, les Gagaouzes sont un peuple originaire 
des Balkans, mais qui, face aux persécutions des Balkans, mais qui, face aux persécutions 
des Ottomans, se sont vus octroyer par le des Ottomans, se sont vus octroyer par le 
tsar Alexandre Ier des terres arables dans le tsar Alexandre Ier des terres arables dans le 
Boudjak (littoral sud de l'actuelle Moldavie, Boudjak (littoral sud de l'actuelle Moldavie, 
alors récemment annexé par l'Empire Russe) alors récemment annexé par l'Empire Russe) 
au début du XIXe siècle.au début du XIXe siècle.
Bien que le roumain soit la langue officielle Bien que le roumain soit la langue officielle 
de la Moldavie, «seuls 1% des Gagaouzes de la Moldavie, «seuls 1% des Gagaouzes 
parlent roumain dans leur foyer, et ils ne parlent roumain dans leur foyer, et ils ne 
souhaitent pas changer» de langue, indique souhaitent pas changer» de langue, indique 
le chercheur et professeur de Sciences Po, le chercheur et professeur de Sciences Po, 
interrogé jeudi 15 mars par Le Figaro. interrogé jeudi 15 mars par Le Figaro. 
«Donc l'immense majorité parle russe, voire «Donc l'immense majorité parle russe, voire 
gagaouze» précise-t-il, ce qui permet de gagaouze» précise-t-il, ce qui permet de 
jauger la fidélité de la population gagaouze jauger la fidélité de la population gagaouze 
à la mère patrie. Cela constitue «un terreau à la mère patrie. Cela constitue «un terreau 
fertile pour Moscou», selon Ryhor Nizhnikau, fertile pour Moscou», selon Ryhor Nizhnikau, 
spécialiste des relations russo-moldaves au spécialiste des relations russo-moldaves au 
Finnish Institute of International Affairs, Finnish Institute of International Affairs, 
interrogé par France 24 au début du mois de interrogé par France 24 au début du mois de 
mars.mars.
Stratégie préventiveStratégie préventive
La région bénéficie d'un statut spécial depuis La région bénéficie d'un statut spécial depuis 
que le gouvernement moldave a entamé des que le gouvernement moldave a entamé des 
négociations qui ont abouties sur les accords négociations qui ont abouties sur les accords 
de 1994. Ces derniers ont «une dimension de 1994. Ces derniers ont «une dimension 
préventive» pour l'État moldave, qui mise préventive» pour l'État moldave, qui mise 
sur ce compromis pour éviter des guérillas sur ce compromis pour éviter des guérillas 
intestines d'envergure, «espérant (à l'époque) intestines d'envergure, «espérant (à l'époque) 
que la Transnistrie suive dans la même que la Transnistrie suive dans la même 
logique que la Gagaouzie», explique Florent logique que la Gagaouzie», explique Florent 

Parmentier. L'objectif moldave est finalement Parmentier. L'objectif moldave est finalement 
atteint avec les accords de Transnistrie de atteint avec les accords de Transnistrie de 
2003 et 2008, qui aboutissent à un compromis 2003 et 2008, qui aboutissent à un compromis 
ayant jusqu'ici permis d'éviter un conflit ayant jusqu'ici permis d'éviter un conflit 
armé en territoire moldave. Mais alors que la armé en territoire moldave. Mais alors que la 
«protection» de la Russie a été demandée le «protection» de la Russie a été demandée le 
28 février dernier par les députés de la région 28 février dernier par les députés de la région 
séparatiste de Transnistrie réunis à Tiraspol, séparatiste de Transnistrie réunis à Tiraspol, 
en réaction a des mesures de rétorsion en réaction a des mesures de rétorsion 
économique émanent de Chisinau, Vladimir économique émanent de Chisinau, Vladimir 
Poutine a présenté cette main tendue à la Poutine a présenté cette main tendue à la 
gouverneure de Gagaouzie.gouverneure de Gagaouzie.
Selon la loi moldave, Evghenia Gutsul, en Selon la loi moldave, Evghenia Gutsul, en 
sa qualité de gouverneure de Gagaouzie, sa qualité de gouverneure de Gagaouzie, 
doit faire partie du gouvernement. Mais dans doit faire partie du gouvernement. Mais dans 
les faits, Maia Sandu et le gouvernement les faits, Maia Sandu et le gouvernement 
moldave n’ont nullement convié la jeune moldave n’ont nullement convié la jeune 
gouverneure à prendre part aux affaires de gouverneure à prendre part aux affaires de 
l’État, un acte contraire à la loi nationale. l’État, un acte contraire à la loi nationale. 
Faire partie du gouvernement moldave serait Faire partie du gouvernement moldave serait 
une «opportunité très intéressante» pour la une «opportunité très intéressante» pour la 
gouverneure de Gagaouzie, puisque «cela gouverneure de Gagaouzie, puisque «cela 
lui permettrait d’obtenir des informations lui permettrait d’obtenir des informations 
nécessaires à la défense de son financier nécessaires à la défense de son financier 
Ilan Shor», souligne le secrétaire général du Ilan Shor», souligne le secrétaire général du 
CEVIPOV.CEVIPOV.
Pour Florent Parmentier, «la rencontre Pour Florent Parmentier, «la rencontre 
avec Poutine s’ inscrit dans la logique d’un avec Poutine s’inscrit dans la logique d’un 
programme sur lequel Evghenia Gutsul a programme sur lequel Evghenia Gutsul a 
été élue». «La gouverneure de Gagaouzie été élue». «La gouverneure de Gagaouzie 
voudrait entre autres que la région dispose de voudrait entre autres que la région dispose de 
son propre aéroport, ce qui est financièrement son propre aéroport, ce qui est financièrement 
impossible, mais qui lui permettrait une plus impossible, mais qui lui permettrait une plus 
grande marge de manœuvre» pour rencontrer grande marge de manœuvre» pour rencontrer 
ses alliées russes, poursuit celui dont la thèse ses alliées russes, poursuit celui dont la thèse 
porte sur «une sociologie historique des Etats porte sur «une sociologie historique des Etats 
ukrainien et moldave».ukrainien et moldave».
Un avenir incertainUn avenir incertain
Le chef du Kremlin agit en vue d'une année Le chef du Kremlin agit en vue d'une année 
électoralement chargée en Moldavie. En électoralement chargée en Moldavie. En 
effet, les élections législatives se tiendront effet, les élections législatives se tiendront 
dans un an. Surtout, en novembre prochain, dans un an. Surtout, en novembre prochain, 
l’europhile Maia Sandu tentera sa chance l’europhile Maia Sandu tentera sa chance 
pour un second mandat à la tête du pays, ce pour un second mandat à la tête du pays, ce 
qui lui permettrait d’organiser un référendum qui lui permettrait d’organiser un référendum 
qui lui est cher, portant sur l'adhésion à qui lui est cher, portant sur l'adhésion à 
l'Union européenne. Selon les termes de l'Union européenne. Selon les termes de 
Florent Parmentier, cette politique de «main Florent Parmentier, cette politique de «main 
ferme» face à l’ influence russe en Moldavie ferme» face à l’influence russe en Moldavie 
sera évaluée lors de l’élection présidentielle sera évaluée lors de l’élection présidentielle 
à venir. «C’est probablement ce que les à venir. «C’est probablement ce que les 
Moldaves voudront», indique-t-il, même si Moldaves voudront», indique-t-il, même si 
«ça dépendra du front en Ukraine», précise «ça dépendra du front en Ukraine», précise 
le chercheur.le chercheur.
Pour autant, «la situation en Gagaouzie n’est Pour autant, «la situation en Gagaouzie n’est 
pas de nature à déstabiliser toute la Moldavie» pas de nature à déstabiliser toute la Moldavie» 
signale Florent Parmentier, insistant sur signale Florent Parmentier, insistant sur 
le fait que «la population gagaouze ne le fait que «la population gagaouze ne 
représente que 4% de la population totale représente que 4% de la population totale 
de la Moldavie». Parallèlement, «le socle de de la Moldavie». Parallèlement, «le socle de 
soutien à Sandu est très actif politiquement, soutien à Sandu est très actif politiquement, 
ajoute-t-il, et la diaspora moldave se mobilise ajoute-t-il, et la diaspora moldave se mobilise 
massivement en sa faveur».massivement en sa faveur».
Depuis l’été 2022, la Moldavie, comme Depuis l’été 2022, la Moldavie, comme 
l'Ukraine voisine, est officiellement candidate l'Ukraine voisine, est officiellement candidate 
à l'adhésion à l'Union européenne. Rappelons à l'adhésion à l'Union européenne. Rappelons 
également qu’un partenariat de défense a été également qu’un partenariat de défense a été 
signé avec la France le 7 mars dernier, à signé avec la France le 7 mars dernier, à 
l’occasion d’une visite de la présidente Maia l’occasion d’une visite de la présidente Maia 
Sandu à l’Elysée.Sandu à l’Elysée.

AuStrALIe :
La Grande Barrière de corail victime d’un nouvel épisode 

« massif » de blanchissement

La Grande Barrière de corail, a Grande Barrière de corail, 
au large de l’Australie, est au large de l’Australie, est 
touchée par un nouveau touchée par un nouveau 

phénomène de blanchissement. phénomène de blanchissement. 
Une conséquence directe du Une conséquence directe du 
réchauffement climatique, et réchauffement climatique, et 
notamment de la hausse de la notamment de la hausse de la 
température de l’océan.température de l’océan.
La Grande Barrière de Corail, La Grande Barrière de Corail, 
l’une des sept merveilles naturelles l’une des sept merveilles naturelles 
du monde, inscrite au patrimoine du monde, inscrite au patrimoine 
mondial de l’Unesco, et située mondial de l’Unesco, et située 
au large de l’Australie, est de au large de l’Australie, est de 
nouveau victime d’un épisode de nouveau victime d’un épisode de 
blanchissement « massif », ont blanchissement « massif », ont 
annoncé les autorités du pays ce annoncé les autorités du pays ce 
vendredi 8 mars 2024.vendredi 8 mars 2024.
Un épisode de blanchissement en Un épisode de blanchissement en 

courscours
Dans un communiqué fournissant Dans un communiqué fournissant 
une actualisation sur l’état de la une actualisation sur l’état de la 
Grande Barrière de corail, l’autorité Grande Barrière de corail, l’autorité 
de surveillance du parc national de surveillance du parc national 
indique qu’après l’étude aérienne du indique qu’après l’étude aérienne du 
récif, en collaboration avec l’ Institut récif, en collaboration avec l’Institut 
australien de sciences maritimes, « australien de sciences maritimes, « 
un épisode de blanchiment corallien un épisode de blanchiment corallien 
généralisé, souvent appelé « de généralisé, souvent appelé « de 
masse », est en train de se produire masse », est en train de se produire 
sur la Grande Barrière de Corail ».sur la Grande Barrière de Corail ».
La ministre de l’Environnement, La ministre de l’Environnement, 
Tanya Plibersek, a également Tanya Plibersek, a également 
confirmé l’ information sur ses confirmé l’information sur ses 
réseaux sociaux, par le biais d’une réseaux sociaux, par le biais d’une 
vidéo. « Nous savons que la plus vidéo. « Nous savons que la plus 
grande menace qui pèse sur les grande menace qui pèse sur les 
récifs coralliens dans le monde récifs coralliens dans le monde 
est le changement climatique. La est le changement climatique. La 

Grande barrière de corail ne fait pas Grande barrière de corail ne fait pas 
exception », a-t-elle déclaré.exception », a-t-elle déclaré.

Le cinquième blanchissement Le cinquième blanchissement 
massif en huit ansmassif en huit ans

Ce nouvel épisode de blanchissement Ce nouvel épisode de blanchissement 
massif est le septième depuis massif est le septième depuis 
1998, le « cinquième en huit 1998, le « cinquième en huit 
étés » en Australie, rappelle sur étés » en Australie, rappelle sur 
le réseau social X le Dr Terry le réseau social X le Dr Terry 
Hugues, professeur de biologie Hugues, professeur de biologie 
marine à l’Université James-Cook marine à l’Université James-Cook 
du Queensland, et fondateur du du Queensland, et fondateur du 
Centre d’excellence de l’Australian Centre d’excellence de l’Australian 

Research Council (ARC), pour les Research Council (ARC), pour les 
études sur les récifs coralliens. Des études sur les récifs coralliens. Des 
études complémentaires doivent être études complémentaires doivent être 
menées par l’autorité de surveillance menées par l’autorité de surveillance 
de la Grande Barrière de corail pour de la Grande Barrière de corail pour 
mesurer l’étendue des dégâts.mesurer l’étendue des dégâts.

Le blanchissement, symptôme Le blanchissement, symptôme 
d’un « stress » du coraild’un « stress » du corail

En 2022, la Grande Barrière de corail En 2022, la Grande Barrière de corail 
avait déjà été victime d’un important avait déjà été victime d’un important 
épisode de blanchissement. La Dr épisode de blanchissement. La Dr 
Emma Camp, biologiste marine Emma Camp, biologiste marine 
et chercheuse à l’Université de et chercheuse à l’Université de 

technologie de Sydney, expliquait technologie de Sydney, expliquait 
alors pour L’Édition du soir le alors pour L’Édition du soir le 
phénomène du blanchissement, phénomène du blanchissement, 
causé par la hausse de la température causé par la hausse de la température 
de l’océan.de l’océan.
« Le corail est un animal qui contient « Le corail est un animal qui contient 
dans ses tissus des microalgues, dans ses tissus des microalgues, 
et ce sont elles qui lui donnent sa et ce sont elles qui lui donnent sa 
couleur. Ces algues fournissent couleur. Ces algues fournissent 
des ressources et des nutriments au des ressources et des nutriments au 
corail, et inversement… Mais lors corail, et inversement… Mais lors 
d’un stress, cette relation cruciale d’un stress, cette relation cruciale 
se brise et le corail expulse les se brise et le corail expulse les 

microalgues. C’est pourquoi il microalgues. C’est pourquoi il 
devient pâle et blanchit. »devient pâle et blanchit. »
Un corail qui se décolore, jusqu’à Un corail qui se décolore, jusqu’à 
devenir tout blanc, alerte donc devenir tout blanc, alerte donc 
de la perte de ses micro-algues, de la perte de ses micro-algues, 
nécessaires à sa survie.nécessaires à sa survie.

Face au réchauffement Face au réchauffement 
climatique, le double jeu du climatique, le double jeu du 

gouvernement australiengouvernement australien
Les températures de l’océan le long Les températures de l’océan le long 
de la Grande Barrière de Corail de la Grande Barrière de Corail 
ont atteint des niveaux records ont atteint des niveaux records 
au cours des dernières semaines, au cours des dernières semaines, 
selon les données officielles, ajoute selon les données officielles, ajoute 
l’Agence France Presse. Les vagues l’Agence France Presse. Les vagues 
de chaleur océanique avaient de chaleur océanique avaient 
provoqué un blanchissement massif provoqué un blanchissement massif 
des coraux sur la Grande Barrière des coraux sur la Grande Barrière 
en 1998, 2002, 2016, 2017, 2020 et en 1998, 2002, 2016, 2017, 2020 et 
2022.2022.
En Australie, si le gouvernement En Australie, si le gouvernement 
travailliste affirme vouloir protéger la travailliste affirme vouloir protéger la 
Grande Barrière de Corail en luttant Grande Barrière de Corail en luttant 
contre le réchauffement climatique, contre le réchauffement climatique, 
il reste fréquemment pointé du doigt il reste fréquemment pointé du doigt 
pour sa politique environnementale, pour sa politique environnementale, 
jugée insuffisante. Le mois dernier, jugée insuffisante. Le mois dernier, 
le gouvernement de l’État du le gouvernement de l’État du 
Queensland, état bordé par la Queensland, état bordé par la 
Grande Barrière de corail, au nord-Grande Barrière de corail, au nord-
est de l’Australie, a approuvé un est de l’Australie, a approuvé un 
gigantesque projet de mine de gigantesque projet de mine de 
charbon prévoyant l’extraction charbon prévoyant l’extraction 
d’environ 15 millions de tonnes de d’environ 15 millions de tonnes de 
charbon par an pendant 28 ans. Un charbon par an pendant 28 ans. Un 
projet dont les émissions de gaz projet dont les émissions de gaz 
à effet de serre contribueraient au à effet de serre contribueraient au 
réchauffement climatique.réchauffement climatique.
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en :
Petkovic passe à l’acte

en :
Bennacer, le capitaine d’équipe idéal

Comme il fallait s’y 
attendre, le sélectionneur 
national Vladimir 

Petkovic a annoncé vendredi 
après-midi sa liste des convoqués 
pour le stage de ce mois de 
mars en prévision du tournoi 
international FIFA-Series.
Pour ce premier rendez-vous de 
la nouvelle ère, Petkovic a choisi 
d’élargir son champ de vision, 
en retenant 31 joueurs pour ce 
tournoi, il faut dire qu’il débarque 
dans un territoire où il a tout à 
découvrir, certes il a pu suivre 
des rencontres de l’EN durant la 
CAN et a eu des idées à travers 
son discours avec ses nouveaux 
adjoints, à l’image de Neghiz, 
mais il a préféré partir sur une 
base d’une équipe plus jeune, 
allant jusqu’à faire l’impasse sur 
pas moins de 5 trentenaires,  qui 
étaient tous présents  en Côte 
d’Ivoire lors de la dernière CAN.

La fin d’une époque
Mbolhi, Feghouli, Slimani, 
Mahrez, Belaïli, Touba, c’est 
dans cet ordre qu’ils avaient 
rejoint l’EN depuis 2010, et c’est 
ensemble qu’ils vont peut-être 
quitter l’EN, mis à part le cas 
quelque peu spécial de Mahrez 
qui a demandé d’être dispensé, 
les autres auraient sûrement 
connu leur clap de fin à Bouaké, 
ce groupe de trentenaires ne 
devrait plus réapparaître dans 
les plans de la sélection à 

l’avenir. Il faut dire que c’est 
avec une envie de tout changer 
que Petkovic est arrivé, on vous 
avait raconté comment il l’a 
expliqué au président de la FAF, 
lui avouant son désire de ne pas 
compter sur les ‘’vieux’’ dans 
son projet ambitieux. C’est donc 
une nouvelle page qui s’ouvre, 
même pour le cas Mahrez, 
certains comparent l’attitude du 
pensionnaire du Ahli à celle de 
Matmour en 2011 quand Vahid 
avait débarqué, le Bonsniaque 
avait respecté son désir de 
prendre du recul, mais il ne l’a 
plus jamais convoqué…

Stabilité dans la cage
Pour le poste de gardien de but, 
il n’y a pas de nouveauté. Si 
pour Mbolhi la mise à l’ecart 
était attendue, en revanche la 

présence du trio retenu n’était 
en aucun cas menacée, surtout 
après la reconduction de 
Merouane Messaï dans son poste 
d’entraîneur des gardiens de but. 
Ceci dit, Petkovic va essayer 
plus tard de trouver de jeunes 
gardiens, capables de faire partie 
du projet de la Coupe du monde 
2026, eu égard à l’âge d’un 
portier comme Zeghba.

Touba et Larouci sautent, 
Madani arrive

En défense, et en attendant que 
Larouci joue plus souvent, c’est 
Hadjam qui refait surface, son 
transfert en Suisse lui a permis 
d’avoir le temps de jeu qu’il 
espérait et qui lui permet de 
revenir en sélection, il sera la 
doublure d’Aït-Nouri, alors que 
sur le côté droit Atal et Guitoun 

reviennent ensemble. Dans 
l’axe de la défense, Petkovic a 
reconduit 4 éléments : Mandi, 
Bensebaïni Tougaï et même 
Belaïd, se séparant de Touba 
qui cède sa placer à la seule 
vraie surprise de la liste, à 
savoir le défenseur Mohamed-
Amine Madani, pensionnaire 
du CSC. Il faut dire que des 
carences sont enregistrées dans 
ce compartiment, mais l’ancien 
sélectionneur et visiblement le 
nouveau n’ont pas trouvé des 
solutions dans le vieux continent, 
Petkovic s’est donc rabattu 
sur l’option locale, grâce à la 
précieuse aide de Neghiz.

Milieu homogène
Pas de grandes surprises au 
milieu, l’EN aura un milieu 
assez équilibré et homogène, 
des éléments évoluant dans 
un registre défensif, d’autres 
plus porté vers l’attaque, avec 
2 grandes nouveautés, Guitane 
naturalisé récemment par la 
FAF et Kendouci qui réalise un 
rêve rendu impossible par l’ex-
sélectionneur. Il faut dire que 
depuis qu’il a rejoint Ceramica à 
titre de prêt de son club le Ahly 
du Caire, Kendouci est revenu 
fort, cela lui a permis de se 
refaire une santé loin des regards 
et de la pression médiatique.
Les deux nouveaux vont essayer 
de s’intégrer dans un milieu déjà 
connu, composé de la trouvaille 

de Belmadi : Ramiz Zerrouki, 
maintenu dans le groupe, de 
Bennacer, Aouar, Boudaoui et un 
revenant, Himed Abdelli, auteur 
d’une saison très correcte avec 
Angers.

Benzia, 6 ans plus tard…
En attaque, Petkovic n’a pas 
pris 4, 5 ou 6 éléments mais 
11, il est vrai que composer 
une liste de laquelle va sauter le 
meilleur buteur de l’histoire de 
la sélection et la star et capitaine 
de l’équipe n’est pas une partie 
de plaisir, c’est pour cela que 
Petkovic a choisi de prendre un 
max’ d’éléments pour observer. 
Si Bekrar réalise un bond logique 
des U23 aux A, l’arrivée de Hadj 
Moussa sera suivie de près, lui 
aussi il a déjà joué en sélection 
de jeunes, mais c’était un court 
passage. Bouanani qui avait perdu 
sa place à cause de sa situation 
à Nice obtient la possibilité de 
se relancer, et comme plusieurs 
éléments bannis, Benzia est 
réhabilité, lui qui avait critiqué 
les choix de Belmadi l’année 
dernière. Il tient là, 6 ans plus 
tard, l’occasion de se relancer 
et faire partie des nouveaux 
cadres de la nouvelle promo. On 
retient, entre autres, le retour de 
Brahimi et de Benrahma, deux 
bannis de l’ancien coach et le 
maintien de Bounedjah, seul et 
véritable attaquant de pointe de 
la sélection.

En attendant la 
confirmation du retrait 
momentané ou définitif 

de Riyad Mahrez de la sélection 
nationale, dont le nom ne figurait 
pas sur la première liste de 
Vladimir Petkovic publiée hier 
en début d’après-midi et, de toute 
façon, quel que soit le futur de 
ce dernier en équipe nationale, le 
nouveau sélectionneur national 
devra trouver dans l’urgence 
le remplaçant de l’attaquant 
vedette d’Al Ahli Djeddah sur le 
côté droit.

A cet effet, plusieurs noms 
sont déjà annoncés. Pêle-mêle, 
on citera Ounas, Bouanani, 
Belloumi Jr, ou encore Guitane. 
Cependant, le coach bosnien 
doit faire aussi un autre choix, 
désigner un nouveau capitaine, 
et, semble-t-il, tout converge 
vers Ismail Bennacer. Outre 
son ancienneté, il est jeune, soit 
le profil idéal pour faire partie 
du projet de l’équipe nationale 
laquelle, à moyen terme, devra 
rebondir dans le gotha africain 
après deux ans de disette. Alors, 

pourquoi Ismail Bennacer et 
pas un autre joueur ? Voici les 
réponses :

Une position sur le terrain 
favorable

Etre capitaine d’une équipe, ce 
n’est pas porter seulement un 
morceau de tissu autour du bras, 
mais il faut être un leader au 
sens propre du terme, et surtout 
être très combatif sur le terrain 
afin de donner l’exemple à ses 
coéquipiers, Ismail Bennacer 
qui est un battant, à cette vertu, à 
savoir se défoncer sur le terrain, 
en outre, de par sa position sur 
le terrain en tant que milieu 
récupérateur, il peut parler avec 
les défenseurs et les joueurs de 
couloir sans problème si qui 
n’était pas le cas pour Riyad 
Mahrez qui sur son coté droit, 
avait du mal à faire entendre 
sa voix ! Il faut souligner que 
Djamel Belmadi lui a confié 
cette responsabilité de capitaine, 
c’était beaucoup plus rapport 
à son statut de star mondiale, 
comme le font d’ailleurs la 
plupart des entraineurs.

Il parle italien
Avec le recrutement de Vladimir 
Petkovic, même s’il parle un 
français ‘’cassé’’, le problème de 

la langue est depuis le premier 
jour de sa désignation est évoqué, 
alors que la FAF a inclus dans son 
staff, un entraineur des gardiens 
qui parle la langue italienne 
(Nacereddine Berarma) afin de 
faciliter le contact entre l’ancien 
sélectionneur de la Suisse et les 
joueurs, celui-ci peut compter 
sur Ismail Bennacer qui maitrise 
assez bien cette langue, du fait 
qu’il joue en Série A italienne 
depuis 7 saisons. Ainsi quand le 
coach national veut transmettre 
en plein match des consignes à 
ses joueurs, il peut compter sur 
le milieu de terrain du Milan AC 
pour assurer cette tache.

Respecté par le groupe
Maintenant qu’on prévoir 
un rajeunissement progressif 
de l’effectif de l’EN, Ismail 
Bennacer qui n’a que 26 ans, 
servirait de relais dans cette 
phase de transition, et ce n’est pas 
cette ancienneté qui plaide pour 
sa désignation comme capitaine 
de l’EN, car Ismail Bennacer, 
est une personne très respectée 
par ses coéquipiers, éduqué, il 
est aussi le parfait exemple du 
joueur professionnel, avec un 
comportement sur et en dehors 
du terrain irréprochable, il a tout 

pour qu’on lui confie l’honneur 
de porter le brassard de capitaine, 
jugent les observateurs.

Il a porté le brassard 
avec le Milan

Le Milan AC qui dispose d’un 
effectif pléthorique pourtant 
et truffé de stars, en automne 
2022, Ismail Bennacer à dans un 
match de ligue des champions 
à Londres face à Chelsea FC, 
porté le brassard de capitaine, 
signe de l’importance accordée 
par le grand club italien à notre 
compatriote, lequel si demain, 
il est désigné capitaine en EN, 
personne ne trouvera à dire, 
car tout simplement il mérite 
amplement cet honneur.

Il croisera Aouar 
en Europa ligue

Le tirage au sort effectué hier à 
Nyon (Suisse), a donné lieu à une 
très belle affiche en 1/4 Finale de 
l’UEFA Europa ligue, entre deux 
grands clubs italiens, l’AS Rome 
et le Milan AC (11 et 18 avril). 
Dans cette double confrontation, 
les Algériens suivront avec gros 
intérêt les prestations de leurs 
deux internationaux Houssem 
Aouar et Ismail Bennacer, qui 
une fois n’est pas coutume seront 
adversaires à cette occasion.
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L’état de santé de Lionel Messi inquiète sérieusement 
l’Argentine

L’Arabie saoudite a transmis 
une offre démentielle au FC Barcelone 

pour Raphinha

real madrid :
Un ancien Ballon d’Or 
conseille Arda Güler

À trois mois du début de 
la Copa América aux 
États-Unis, l’Argentine 

tremble pour Lionel Messi. 
Depuis son arrivée à l’Inter 
Miami l’été dernier, la Pulga 
cumule les pépins physiques, ce 
qui n’inspire pas à l’optimisme.
S’il est difficile, pour l’heure, 
de tabler sur la date de retraite 
de Lionel Messi, une chose est 
sûre, c’est que l’Argentin est plus 
proche de la fin que du début (ça, 
c’est se mouiller). Au terme de 
son aventure tumultueuse au PSG 
l’été dernier, l’octuple Ballon 
d’Or avait décidé de donner 
un nouveau - et certainement 
dernier - virage à sa carrière 
en rejoignant l’Inter Miami, 
franchise de son ami David 
Beckham. Une histoire d’amour 
qui avait commencé à 200 à 
l’heure avec des buts à la pelle 
et un titre en Leagues Cup (il a 
aussi perdu une finale de Coupe 
des États-Unis contre Houston).
Oui mais voilà, aujourd’hui âgé 
de 35 ans, Messi doit faire face 
à l’épreuve du temps. Depuis 
deux ans, l’Argentin cumule 
les pépins physiques et se sait 

bien loin de son état de forme 
optimal. La saison dernière déjà, 
le natif de Rosario avait dû être 
éloigné des terrains à quatre 
reprises pour des problèmes 
physiques au genou, au tendon 
d’Achille ou encore au mollet. 
Facteur aggravant de blessures 
et de lésions musculaires, le 
stress pouvait également être 
une conséquence de ces gênes 
à répétition, d’autant plus à 
Paris, une ville où Messi ne s’est 
jamais senti à l’aise, comme il 
l’a si souvent rabâché. Pourtant, 
à l’Inter Miami, un club où il 
se dit «bien», et pas forcément 
réputé pour sa pression populaire 
démesurée, la Pulga n’est 
toujours pas épargnée par les 
blessures.

L’Argentine tremble 
pour son idole

Depuis son arrivée à l’Inter 
Miami en juillet dernier, Lionel 
Messi a encore été coupé 
dans son élan, et ce, à quatre 
reprises. En septembre, il avait 
subi une gêne musculaire, qui 
avait d’ailleurs grandement fait 
réagir aux Etats-Unis, puisque 
le club était resté opaque sur la 

nature même de cette blessure, 
invoquant seulement «une 
surcharge musculaire». De 
nombreux supporters adversaires 
avaient ainsi payé leur billet 
pour assister à une rencontre de 
leur club face à l’Inter Miami 
de Lionel Messi… mais sans 
l’Argentin. Fin septembre, la 
Pulga avait rechuté et manqué 4 
matches, avant de faire souffler 
un nouveau vent de panique 
cette semaine en Floride. Passeur 
décisif pour Luis Suarez, puis 
buteur, face à Nashville (4-2), 
l’ancien Barcelonais a dû laisser 
ses partenaires à la 50e minute 

de jeu après s’être écroulé sur la 
pelouse.
Si l’Inter Miami a communiqué 
en indiquant que son joueur 
souffrait d’une «petite blessure 
musculaire au niveau des 
ischio-jambiers de la jambe 
droite», l’Argentine tremble, 
alors que la sélection dispute 
la semaine prochaine ses deux 
derniers matches amicaux (face 
au Salvador et le Costa Rica) 
avant la grande échéance : la 
Copa América. «Le besoin de le 
voir jouer et de lui programmer 
des matchs à la chaîne, à 36 
ans, a des conséquences. Il y 

a une gêne musculaire et il est 
temps de faire une pause, écrit 
l’éditorialiste argentin Jorge 
Mario Trasmonte, qui réclame un 
traitement plus précautionneux 
de la star. Il a lui-même prévenu, 
lorsqu’il rejoignait Miami, qu’il 
allait se fixer des objectifs à 
court terme et voir comment 
les choses évolueraient. Il faut 
l’accompagner pas à pas.»
Le quotidien argentin Olé écrit : 
«nous voulons tous qu’il joue à 
chaque fois. Ceux qui organisent 
les matches et l’industrie qui 
tourne autour d’eux, chaque 
ville américaine où il se rend, la 
Chine et Hong-Kong lorsqu’il 
est en tournée là-bas : tout le 
monde veut le voir.» De son 
côté, le média argentin TyC 
Sports indique que les médecins 
de la sélection étudient déjà 
avec soin la situation de leur 
star, afin de déterminer son 
aptitude ou non à participer au 
dernier rassemblement avant la 
Copa América. Une chose est 
sûre, c’est que la santé de Messi 
préoccupe, à un peu plus de 90 
jours de son (probable) dernier 
grand tournoi avec l’Argentine.

Régulièrement cité comme 
candidat au départ, 
Raphinha a fait l’objet 

d’une offre énorme venant 
d’Arabie saoudite. Le Barça n’y 
a pas encore répondu.
Raphinha a décidément de 
moins en moins de soutien au 
FC Barcelone. Inconstant sur 
le terrain, régulièrement blessé, 
parfois râleur en match comme à 
l’entraînement, recruté une petite 
fortune… les tares ne manquent 
pas au Brésilien de déjà 27 ans. 
Forcément, et malgré quelques 
éclairs sur le terrain, son nom 
revient régulièrement pour ce 
qui est des candidats au départ 

du club. Cet hiver, il a de 
nouveau été cité sans qu’il n’y 
ait vraiment eu de suite.
Il faut dire que le prix de 80 M€ 
fixé par les Blaugranas et évoqué 
par certains médias espagnols a 
pu refroidir plus d’un courtisan. 
L’ailier était dans le viseur de 
Manchester United mais surtout 
des clubs d’Arabie saoudite. Ces 
derniers n’ont pas l’intention de 
lâcher l’ancien Rennais, buteur 
à 5 reprises cette saison pour 9 
passes décisives en 27 rencontres 
toutes compétitions confondues. 
Selon Sport, une offre énorme a 
même été formulée ces derniers 
jours.

Les clubs saoudiens 
déterminés à recruter 

Raphinha
Le média catalan n’a pas révélé 
le montant exact de cette 
proposition mais croit savoir 
qu’elle est bien supérieure 
aux attentes de la direction du 
Barça. «Le prix du transfert 
pour l’international brésilien que 
l’Arabie saoudite est prête à payer 
dépasserait de loin l’évaluation 
faite par le FC Barcelone il y a 
quelques mois. Elle était de 80 
millions d’euros», écrit Sport 
dans ses colonnes, précisant que 
l’entité espagnole est toujours en 
réflexion, notamment parce que 
le sprint final de la saison arrive, 
mais elle se montre intéressée, 
surtout pour ce joueur.
Raphinha a été recruté 57 M€ 
à Leeds à l’été 2022 et touche 
un salaire de 5,5 M€ par an. Sa 
vente permettrait de résoudre 
pas mal de problèmes d’ordre 
financier. On peut même parler 
de petit miracle économique, à 
l’instar du PSG avec Neymar 
l’été dernier, vendu 90 M€ à Al-
Hilal. Ce dernier est d’ailleurs 
l’un des prétendants pour 
accueillir l’ailier barcelonais, 
comme Al-Nassr, Al-Ittihad et 
Al-Ahli. Reste à connaître les 
intentions du principal intéressé, 
toujours déterminé jusque-là à 
s’imposer en Catalogne.

Après six premiers 
mois tronqués par des 
blessures, la jeune 

recrue Arda Güler connaît 
des dernières semaines plus 
réjouissantes avec quelques 
entrées en jeu. Il a même été 
pour la première fois buteur 
avec le Real Madrid le week-
end dernier face au Celta Vigo. 
Outre ses milliers de supporters 
dans son pays natal, le Turc 
commence à séduire les anciens 
joueurs du Real. Michael Owen, 
qui a commencé très tôt sa 
carrière à 17 ans avec Liverpool 
comme Arda Güler, encourage 
le milieu de terrain dans cette 
voie, même s’il a peu de temps 

de jeu.
« Vous pouvez jouer chaque 
semaine dans une équipe 
inférieure où vous pouvez 
apprendre, vous entraîner et 
jouer avec certains des plus 
grands joueurs. C’est une 
expérience inestimable. (…) 
Modric et Kroos ne vont pas 
durer éternellement, il y aura 
donc une réelle opportunité au 
Real Madrid à l’avenir pour ces 
jeunes milieux de terrain, il y 
aura beaucoup d’opportunités 
de faire une longue carrière 
là-bas » a développé celui qui 
faisait partie des Galactiques 
de la saison 2004-2005 dans le 
journal madrilène AS.
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Interlune trace la route vers une richesse astronomique 
grâce à l’hélium-3 sur la Lune

Elon Musk prédit que l’IA va se heurter à cette double 
pénurie dans un an 

Les Etats-Unis font un grand pas vers l’interdiction 
de TikTok

La société Interlune compte 
extraire l’hélium-3 de la 
surface de la Lune pour 

l’envoyer sur Terre. Considéré 
comme le carburant du futur, 
l’isotope est disponible en 
abondance sur l’astre alors qu’il 
est très rare sur notre Planète.

Deux anciens de Blue Origin 
se sont associés pour créer 
Interlune, une entreprise 
spécialisée dans l’extraction 
de l’hélium-3 sur la Lune. 
Abondant sur l’astre, l’hélium-3 
est considéré comme le 
carburant du futur. Ce gaz léger 
non-radioactif est disponible en 
infime quantité sur Terre. Or, sur 
la Lune, le gaz est renouvelable 
puisque cet isotope se dépose 
régulièrement sur le sol de 

l’astre. L’hélium-3 a un potentiel 
qui suscite depuis longtemps 
l’attention des scientifiques car 
il est le carburant idéal pour 

parvenir à la fusion nucléaire.

Il pourrait aussi servir pour 
animer les ordinateurs 
quantiques et aussi être utilisé 

pour des applications comme 
la cryogénie ou l›imagerie 
médicale. Rob Meyerson qui 
était le premier directeur de 

Blue Origin, et son collègue 
Gary Lai ont lancé la société il 
y a deux ans et viennent de lever 
suffisamment de fonds pour 
gagner en crédibilité.

Extraire de l›hélium-3, 
ressemble sur le principe aux 
prémices de la ruée vers l›or, 
sauf que l›or en question est un 
isotope. On considère qu›un seul 
litre de hélium-3 coûte plusieurs 
milliers de dollars. C›est 
pourquoi, les deux partenaires 
considèrent qu›il y a un marché 
potentiel, surtout pour ce qui 
est de l›imagerie médicales et 
l›informatique quantique et, 
à terme, les futurs réacteurs à 
fusion.

Dans une interview récente, Elon 
Musk a évoqué la croissance 
très rapide de l’intelligence 
artificielle, prédisant les 
prochaines pénuries qui risquent 

de bloquer son développement. 
Pour lui, le monde manquera 
à la fois d’électricité et de 
transformateurs électriques dès 
l’année prochaine.

Que l’avenir nous réserve 
une singularité technologique 
bénéfique, ou l’apocalypse 
causée par l’intelligence 
artificielle, il semblerait que 
l’humanité a encore un peu de 
temps devant elle pour profiter de 
sa position dominante actuelle. 
Selon Elon Musk, dans une 
interview lors de la conférence 
Bosch ConnectedWorld, le 
monde va manquer d’électricité 
pour le développement de l’IA.

Le milliardaire a prédit une double 
pénurie, après des difficultés 
d’approvisionnement depuis un 
an en processeurs neuronaux. 
Pour lui, il n’y aura pas assez 
de transformateurs abaisseurs 
de tension pour alimenter toutes 
les machines utilisées pour 
faire tourner les différentes 

intelligences artificielles. Il a 
ensuite enchaîné avec une petite 
blague. « Nous allons manquer 
de transformateurs pour faire 
fonctionner les transformateurs 
» (un type d’architecture de 
réseau neuronal, aussi appelé 
transformeur ou transformer).

Une production électrique 
insuffisante pour l’IA et les 
voitures électriques

Elon Musk a ensuite prédit 
une pénurie d›électricité, 
purement et simplement. En 
plus des demandes grandissantes 
en alimentation pour le 
développement exponentiel 
de l’IA, il a également cité 
la transition vers les voitures 
électriques, et que l›infrastructure 
actuelle sera insuffisante pour 

subvenir à tous ces besoins 
en électricité. Rappelons tout 
de même qu›Elon Musk est le 
directeur de Tesla...

Il mentionne aussi avoir d›abord 
craint « l›apocalypse de l›IA », 
avant de décider qu›il préfère 
voir un tel évènement quand 
il se produira. Il a cité une « 
malédiction chinoise », très 
répandue en anglais mais dont 
aucune source n›a jamais été 
trouvée en chinois : « puissiez-
vous vivre à une époque 
intéressante ». Pour lui, la montée 
en puissance des IA sera tout 
sauf ennuyeuse. « Je pense que 
nous sommes vraiment à l›aube 
de la plus grande révolution 
technologique qui ait jamais 
existé ».

Un projet de loi, qui doit encore 
passer au Sénat, veut que TikTok 
coupe ses liens avec sa maison 
mère, accusée de permettre à 
Pékin de faire de l’espionnage
Un vote au Congrès à Washington 
intéresse actuellement tout 
particulièrement Pékin. La 
Chambre américaine des 
représentants a adopté mercredi 
une proposition de loi qui 
prévoit l’interdiction de TikTok 
aux États-Unis si le réseau social 

ne coupe pas les liens avec sa 
maison mère, ByteDance, et 
plus largement avec la Chine.
C’est un développement majeur 
pour la plateforme, qui ne 
semblait pas menacée il y a 
encore quelques jours, même si 
l’issue du vote à venir au Sénat 
reste incertaine.
170 millions d’utilisateurs aux 
États-Unis
TikTok est depuis plusieurs 
mois dans le collimateur 

des autorités américaines, 
de nombreux responsables 
estimant que la plateforme de 
vidéos courtes permet à Pékin 
d’espionner et de manipuler 
ses 170 millions d’utilisateurs 
aux États-Unis. La société a 
nié, à plusieurs reprises, avoir 
transmis des informations aux 
autorités chinoises et assuré 
qu’elle refuserait toute requête 
éventuelle en ce sens. Le texte 
de loi, adopté à une large 

majorité de 352 voix sur 432 
élus, « n’interdit pas TikTok », 
a fait valoir le chef de file des 
démocrates à la Chambre des 
représentants, Hakeem Jeffries, 
qui a voté en faveur de la 
proposition. « Il vise à résoudre 
des questions légitimes de 
sécurité nationale et de 
protection des données liées aux 
rapports du Parti communiste 
chinois avec un réseau social », 
a-t-il expliqué.

La proposition de loi 

obligerait ByteDance à vendre 

l’application dans un délai de 

180 jours, faute de quoi elle 

serait exclue des boutiques 

d’applications d’Apple et de 

Google aux États-Unis. Pour 

éviter ce scenario, le PDG 

de TikTok, Shou Zi Chew, se 

trouve à Washington, où il tente 

d’obtenir des soutiens pour 

bloquer le projet de loi.
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D’ici quelques jours, le 
printemps pointera le 
bout de son nez. Une 

occasion parfaite pour profiter 
des premiers rayons de soleil, 
et se remettre de la fatigue 
hivernale. Pour y parvenir, 
rien de tel qu’une remise en 
forme en douceur pour prendre 
soin de soi et retrouver toute 
son énergie. Un kinésiologue 
américain a donné cinq conseils 
pour remettre son corps en 
mouvement après l’hiver.
L’hiver touche à sa fin, il est 
temps de se remettre en selle. 
Fini les week-ends au chaud 
devant un film ou les raclettes au 
coin du feu. Il est temps de sortir, 
de profiter des beaux jours, et de 
se remettre en forme après une 
longue période de sédentarité et 
d’excès alimentaires. Interrogé 
par le journal de l’université 
du Maryland, le kinésiologue 
Sushant Ranadive, professeur 
agrégé de kinésiologie à 
l’université du Maryland, 
a donné cinq conseils pour 
récupérer sa vitalité après l’hiver.
Comment se remettre 
en forme après l’hiver ?
Vous souhaitez faire le plein 

d’énergie après avoir vécu un 
hiver particulièrement fatigant 
? Voici cinq conseils d’un 
kinésiologue pour y parvenir.
Avoir une alimentation saine 
et boire suffisamment d’eau
Grippe, gastro-entérite, 
bronchiolite… Les virus que 
vous avez peut-être attrapés 
cet hiver ont forcé votre corps 
à puiser dans ses réserves 
d’énergie. Ainsi, pour récupérer 
avant l’arrivée du printemps, 
le kinésiologue conseille 
de faire le plein de glucides 
simples, que l’on retrouve 
notamment dans les fruits et 

légumes. Il explique également 
qu’une bonne hydratation 
est essentielle pour “remettre 
en mouvement son corps”.
Faire de chaque moment 
une possibilité de se 
mettre en mouvement
Il n’y a pas forcément besoin 
de passer une heure dans une 
salle de sport pour faire de 
l’exercice, comme l’indique 
Sushant Ranadive. En effet, 
“même des séances de cinq 
minutes tout au long de la 
journée peuvent être bénéfiques 
pour la forme physique”. 
Ainsi, l’expert recommande 

de faire de chaque moment 
de la journée une occasion de 
pratiquer une activité physique, 
en prenant les escaliers au lieu 
de l’ascenseur par exemple, ou 
en faisant des fentes pendant 
que l’on prépare son café.
Ne pas se fixer des 
objectifs de minceur
“La minceur n’est pas synonyme 
de bonne forme physique”, 
indique le kinésiologue. En 
effet, selon lui, il existe de 
nombreuses personnes minces 
qui souffrent d’adiposité 
viscérale, c’est-à-dire de graisse 
viscérale qui s’accumule sur 
les organes en raison d’un 
mode de vie sédentaire. C’est 
pourquoi, il est préférable de se 
remettre en forme en n’ayant en 
tête l’objectif d’être en bonne 
santé, et non de perdre du poids.
Reprendre progressivement 
une activité physique
Après une période d’inactivité 
physique durant l’hiver, il 
est préférable de reprendre le 
sport en douceur. En effet, “il 
ne faut pas se surmener après 
avoir été affaibli par un virus 
tel que la grippe”, comme 
l’indique l’expert. «La plupart 

des blessures sont dues au fait 
de se remettre immédiatement 
à l’exercice après une période 
d’inactivité» explique-t-il. Les 
exercices à faible impact, comme 
la marche, constituent donc 
une excellente réintroduction 
et offrent les mêmes avantages 
pour la santé mais sans 
les risques de blessures.
Faire des exercices simples
“Les exercices de base sont les 
héros méconnus de la remise 
en forme” souligne Sushant 
Ranadive. Faciles à réaliser, 
ces exercices ne prennent 
pas beaucoup de temps et 
nécessitent très peu de matériel. 
Ils sont pour autant essentiels 
pour l’équilibre et pour «se tenir 
droit», explique le kinésiologue. 
Celui-ci conseille notamment la 
pratique de la musculation du 
tronc, qui protège les blessures 
au dos et prépare le corps à 
l’exercice. Il recommande 
également la planche classique et 
la «punaise morte» qui consiste 
à s’allonger sur le dos avec les 
jambes et les bras tendus en l’air.

Remise en foRme : 

5 conseils d’un expert pour faire le plein d’énergie à l’approche du printemps

Parmi les nombreuses 
habitudes de vie qui 
permettent de réduire les 

risques de souffrir de démence, 
l’alimentation tient une place 
centrale. Des scientifiques 
américains ont décrypté le lien 
entre un régime alimentaire 
sain, le vieillissement du 
cerveau et les risques de 
démence. On vous explique.
Si le vieillissement du cerveau 
est un phénomène biologique 
normal, certaines maladies 
peuvent endommager les cellules 
cérébrales, ce qui peut atteindre 
certaines fonctions cognitives 
et augmenter le risque de 
démence. La forme de démence 
la plus courante est la maladie 
d’Alzheimer, qui représente 
entre 60 et 70% des cas selon 
l’Organisation mondiale de la 
Santé (OMS). Mais si l’âge est 
le principal facteur de risque 
de développer une démence, 
cette maladie peut également 
être favorisée par de mauvaises 
habitudes de vie comme le 
tabagisme, la consommation 
excessive d’alcool, ou encore le 

manque d’activité physique. De 
nombreuses études ont démontré 
l’importance d’une bonne 
hygiène de vie pour réduire le 
risque de démence, du côté de 
l’activité physique, cérébrale, 
comme celui de l’alimentation. 
En effet, une alimentation saine 
et équilibrée est cruciale pour 
un organisme en bonne santé et 
elle serait également bénéfique 
pour la santé cérébrale.
Vieillissement cérébral : 
comment expliquer le lien 
entre alimentation saine 
et risque de démence ?
Une étude de l’université de 
Columbia (Etats-Unis) publiée 
le 26 février 2024 dans Annals 
of Neurology a exploré le lien 
entre alimentation équilibrée, 
vieillissement cérébral et 
risque de démence. «Nous 
disposons de preuves solides 
qu’une alimentation saine peut 
protéger contre la démence, 
mais le mécanisme de cette 
protection n’est pas bien 
compris”, a expliqué dans un 
communiqué Yian Gu, l’un 
des auteurs de ces travaux.

Pour en savoir plus, les 
chercheurs ont analysé les 
données d’une étude de cohorte 
rassemblant des patients âgés de 
plus de 60 ans non atteints de 
démence. Ils se sont intéressés à 
leur rythme de vieillissement et 
à leurs informations diététiques, 
en considérant le régime 
MIND comme la mesure d’une 
alimentation saine. Pour rappel, 
le régime MIND (Mediterranean-
Dash Intervention for 
Neurodegenerative Delay) 
mixte le régime méditerranéen 
et le régime DASH en mettant 
l’accent sur les aliments qui 
boostent le cerveau comme 
les légumes verts, les fruits 
rouges, les céréales complètes, 
ou encore les poissons gras. A 
l’inverse, il faut éviter l’excès 
de viande rouge, de charcuterie, 
de sucreries, et d’aliments gras.
Démence : une alimentation 
saine diminuerait les risques 
grâce à son impact sur le 
vieillissement cérébral
A l’issue de l’étude, les 
scientifiques ont noté qu’une 
plus grande adhésion au régime 

MIND était associée à un 
vieillissement cérébral plus lent 
et à une réduction des risques de 
démence et de mortalité. Selon 
eux, cela montre que l’association 
entre le régime alimentaire 
et le risque de démence 
est au moins partiellement 
facilitée par les processus 
du vieillissement cérébral.
«Nos résultats suggèrent qu’un 
rythme de vieillissement plus 
lent est un médiateur d’une 
partie de la relation entre une 
alimentation saine et la réduction 

du risque de démence, par 
conséquent, la surveillance du 
rythme de vieillissement pourrait 
contribuer à la prévention de 
la démence», conclut Aline 
Thomas, autre chercheuse de 
ces travaux. Elle ajoute que, 
“cependant, une partie de 
l’association régime alimentaire-
démence reste inexpliquée, c’est 
pourquoi nous pensons qu’il 
est justifié de poursuivre les 
recherches sur les mécanismes 
spécifiques au cerveau”.

Démence : 

ces bonnes habitudes alimentaires réduiraient les risques
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INGRÉDIENTS

  Pour la pâte

3 tasses de farine

3 c. à soupe de lait en poudre

1 c. à café de sel

1 c. à soupe de sucre

1 c. à soupe de levure 
boulangère instantanée

1 c. à café de levure chimique

4 à 5 c. à soupe d’huile

Pour la farce

1 oignon

450 gr tomates fraîches

1 gousse d’ail

2 c. à soupe d’huile d’olive 
extra vierge

Thym

1/2 c. à café sel

Poivre noir

1 boite de thon

1 poignée d’olives dénoyautées

1 poignée de fromage râpé

INSTRUCTIONS

Pour la pâte:

Mélangez tous ces ingrédients 
et ajoutez assez d’eau tiède 
jusqu’à l’obtention d’une 
pâte molle, souple et facile à 
travailler.

Pétrir quelques minutes. 
Formez la pâte en boule et la 
laissez lever à couvert, à l’abri 
des courants d’air jusqu’à ce 
qu’elle ait doublé de volume.

Préparez la farce au thon

Ouvrez la boite de thon, mettre 

son huile dans une poêle.

Hachez les oignons, et les faire 
revenir dans l’huile, ajoutez 
la tomate coupée en dés, et 
assaisonnez selon votre gout.

Laissez refroidir.

Façonnage :

Maintenant que la pâte a 

doubler de volume, dégazez 

la, et l’étalez en un grand 

rectangle, décorez de la farce 

d’oignon, parsemez par-dessus 

le thon en morceau, et les olives 
coupées en petites rondelles.

Roulez la pâte sur elle-même, 
n’oubliez pas de badigeonner 
le dernier cote de la pâte avec 
un peu d’oeuf pour que ca ne 
s’ouvre pas.

Coupez des morceaux de 2 cm 
de large, c’est un peu difficile, 
car la farce risque de sortir, 
mais vous pouvez l’arranger

Placez vos roulés sur une 
plaque huilée, et laissez lever 
un peu.

Avant de placez au four, 
badigeonnez les roules avec un 
peu de jaune d’œuf.

Faire cuire dans un four bien 
chaud.

Dégustez le délice

INGRÉDIENTS

  •350 gr viande hachée
•3 à 4 oignons Hachés
•1 et 1/2 citron confit
•50 gr câpres
•1 et 1/2 c. à soupe concentrée 
de tomates

•1/2 c. à soupe harissa
•1 c. à soupe ail
•1 c. à café fenouil en poudre
• 1 c. à café menthe en 
poudre

•5 pommes de terre pour les 
frites

•sel et poivre noir
•poivre noir
•grains de coriandre en poudre
•3 à 4 c. à soupe d’huile d’olive.
•huile pour la friture
INSTRUCTIONS

 faites revenir l’oignon et l’ail 
dans l’huile d’olive, jusqu’à ce 
que ça prenne une belle couleur.

•ajoutez le concentrée de 
tomates, et la harissa. ajoutez 
ensuite un peu de sel, du poivre 
noir et de table.

•arrosez maintenant de presque 
1 verre et demi d’eau. Baissez 
le feu et laissez cuire.

•prendre la viande hachée, 
ajoutez un peu d’ail écrasé, la 
poudre de fenouil, la menthe 
en poudre, un peu de sel ( pas 
trop), un peu de poivre noir, et 
un peu de table ( coriandre en 
poudre pour moi)

•mixez très bien, et au besoin 
ajoutez un peu d’eau a cette 
viande hachée, pour qu’elle 
devient bien maniable et qu’elle 
soit tendre en bouche.

•formez des boudins de presque 

8 cm de long.

•quand la sauce est à son point 
d’ébullition, plongez dedans 
les boudins de viande hachée.

•laissez cuire sur feu doux.

•vers la fin de la cuisson ajoutez 
le citron confit coupée en dés, 
et le câpres.

•laissez mijoter un peu et retirez 
du feu.

•vers la fin, faites frire la 
pomme de terre, et servir votre 
tajine de merguez garni avec 
des frites.

Bye bye le fromage râpé sous 
vide ! Pour saupoudrer vos pâtes, 
pizzas et autres gratins d’un 
fromage de qualité, pensez à le 
râper vous-même. Pour cela, 
direction le fromager. Mais, très 
vite, c’est la galère. Pâte trop molle 
ou parfois trop dure, il peut être 
difficile d’obtenir des copeaux 
à la consistance parfaite. Sans 
parler des morceaux qui restent 
coincés dans la râpe, impossible à 
nettoyerUn petit geste pour vous 
faciliter grandement la tâche

Si vous préférez vous munir 
d’une râpe, les experts culinaires 
recommandent d’enduire la 
surface de l’ustensile d’une noix 
de beurre. En effet, cette pellicule 
de matière grasse va empêcher 
le fromage de s’agglutiner dans 
les petits trous de la râpe. De 
plus, vous pourrez exercer des 
mouvements de va-et-vient 
beaucoup plus rapide qu’avec une 
râpe sèche. Autre avantage : le 
beurre facilite le nettoyage. Vous 
n’aurez qu’à utiliser une éponge 
pour éliminer la couche grasse, 
sans chercher à atteindre les petits 
bouts de fromage restants, et oui, 

il n’y en aura pas ! Si vous ne 
disposez pas de beurre dans votre 
réfrigérateur, l’huile de tournesol 
peut, aussi, être une bonne option. 
De plus, elle permet de simplifier 
le râpage des fromages à pâte très 
dure. À essayer !

Comment procéder sans râpe à 
fromage ?

Si vous n’avez pas de râpe à la 
maison, mais que vous souhaitez 
tout de même obtenir un fromage 
râpé par vos soins, rien de plus 
simple. La première possibilité 
consiste à le broyer dans un 
mixeur. Il faudra simplement 
veiller à ce que la pâte ne soit pas 
trop molle et à mixer le fromage 
par petits morceaux. Une autre 
alternative, moins commune, 
serait d’utiliser un hachoir à 
viande. Bien que cela soit plus 
long et moins accessible, cela 
reste une méthode efficace. Enfin, 
le dernier recours n’est autre que 
le couteau classique. Si celui-ci 
est bien aiguisé, vous pourrez 
obtenir des copeaux de fromage 
de la taille de votre choix.

Éplucher des pois chiches? 
Voilà une tâche bien 
fastidieuse… Sauf si vous 
connaissez la bonne méthode ! 
On vous glisse l’astuce géniale 
pour retirer la peau des pois 
chiches en deux tours de main 
(littéralement).

Pourquoi éplucher les pois 
chiches ?

La peau des pois chiches peut 
peser sur votre digestion. En effet, 
la fine enveloppe protectrice 
qui entoure les pois chiches est 

composée de fibres insolubles 
assez difficiles à digérer. Si vous 
êtes sujet aux ballonnements ou 
si vous souffrez du syndrome de 
l’intestin irritable, il est vivement 
conseillé d’éplucher les pois 
chiches, même si vous envisagez 
de les mixer ensuite. Il serait 
dommage de se gâcher la soirée 
pour quelques malheureux pois 
chiches ! De plus, la peau des 
pois chiches apporte une texture 
grumeleuse assez désagréable 
en bouche : c’est justement cette 

dernière qui vous fait passer à 
côté de la texture parfaitement 
lisse et onctueuse dans votre 
houmous maison.

Comment éplucher des 
pois chiches facilement et 
rapidement?

Pas question de passer la soirée 
à éplucher les pois chiches un 
par un. Cette corvée serait un 
véritable supplice que vous 
n’infligeriez pas même à votre 
pire ennemi. Pour simplifier cette 
tâche fastidieuse, la youtubeuse 

et créatrice de recettes Alice 
Esmeralda a trouvé une combine 
super maligne. Elle vous 
explique comment procéder pas 
à pas. Côté ustensiles, vous aurez 
besoin d’une passoire et de deux 
larges saladiers.

Une fois vos pois chiches en 
conserve égouttés, versez-les 
dans un saladier et recouvrez-les 
avec une grande quantité d’eau.

Plongez vos mains dans le 
saladier et massez grossièrement 
les pois chiches entre eux. 

Les peaux vont se retirer 

naturellement. Après quelques 

minutes, vous observerez les 

peaux des pois chiches remonter 

à la surface.

Placez la passoire au-dessus 

du second saladier et versez-y 

délicatement l›eau de surface 

dans laquelle surnagent les 

peaux. Vous pouvez aussi utiliser 

une écumoire pour aller à la 

pêche aux épluchures.

les roulés au thon ou pizza rolls

tajine el merguezAstuce culinaire...

la technique pour retirer la peau des pois chiches



L’historien et politologue 
camerounais a 
été désigné, le 14 

mars, lauréat du prix Holberg 
pour les arts et les lettres, les 
sciences humaines, le droit et la 
théologie. Il lui sera décerné le 
6 juin prochain à l’Université de 
Bergen, en Norvège.

Il a toujours voulu que chacun 
de ses livres soit « comme un 
beau tableau, c’est-à-dire le plus 
achevé possible ». Professeur 
d’histoire et de sciences politiques 
à l’Université du Witwatersrand, 
à Johannesburg en Afrique du 
Sud, Achille Mbembe vient de 
remporter ce jour le prestigieux 
prix Holberg 2024 pour 
l’ensemble de son œuvre. Ce 
prix, institué par le Parlement 
norvégien en 2003 et d’un 
montant estimé à environ 550 000 
euros, est remis annuellement 
à un chercheur de premier plan 
dans le domaine des lettres et 
sciences humaines, des sciences 
sociales, des sciences juridiques 
ou de la théologie. Ainsi, le 
lauréat doit avoir marqué d’une 
trace originale les recherches et 
débats internationaux dans l’un 
ou l’autre de ces champs du 
savoir. Pour Achille Mbembe, 
« cette récompense démontre 
que l’on peut vivre et travailler 
depuis l’Afrique et développer 
un discours qui se fait entendre 
dans le monde ».

Postcolonie, afropolitanisme, 
nécropolitique…

Reconnu mondialement 

pour ses travaux en histoire 
contemporaine, en études 
postcoloniales et en théorie 
politique, le politologue de 
66 ans a notamment mis en 
évidence les rapports qui existent 
entre la problématique de la 
décolonisation et les questions 
pressantes du racisme, de la 
souveraineté, des frontières et 
des mobilités, de l’escalade 
technologique et du devenir de 
la Terre. Partant de l’expérience 
africaine, il est à l’origine 
d’importants concepts qui 
font, de nos jours, partie du 
vocabulaire académique global 
: postcolonie, afropolitanisme, 
nécropolitique, la communauté 
terrestre, etc.

Libre penseur, Achille Mbembe 
est l’intellectuel du continent 
africain le plus lu et cité. Traduits 
dans 16 langues, ses ouvrages 
font l’objet d’études et de 
commentaires dans plusieurs 
universités du monde. Mais 
difficile de savoir lesquels sont 
les plus unanimement appréciés 
: en Allemagne, ce sont Critique 
de la raison nègre et Sortir de la 
grande nuit. Essai sur l’Afrique 
décolonisée ; au Brésil, outre 
ces ouvrages, c’est un texte 
intitulé Necropolitica, que son 
éditeur a transformé en livre ; 
l’Italie marque sa préférence 
pour Politiques de l’inimitié 
auquel elle a donné le titre 
Nanoracisme. Aux États-Unis, 
c’est De la postcolonie qui est 
le plus apprécié. Publié en 2023 
aux éditions La Découverte, son 

dernier ouvrage, La Communauté 
terrestre, aussi, suscite beaucoup 
d’intérêt, tout comme la façon 
dont il relie certaines grandes 
cosmogonies africaines. Auteur 
prolixe, Mbembe a aussi 
produit des centaines d’articles, 
d’interviews, de conférences et 
d’interventions diffusés par les 
médias.

Il se pose également en acteur 
public, en effet, intervenant avec 
autorité dans maints débats de 
notre temps. Au cours des trois 
dernières années, il a consacré 
l’essentiel de ses activités à la 
mise en place de la Fondation de 
l’innovation pour la démocratie 
dont il est le directeur, essuyant 
de nombreuses critiques, dont 
celles de ses pairs. Sa réponse 
: « La fondation, c’est non pas 
la traduction institutionnelle de 
mes travaux, mais leurs points 
de vérification dans le réel. 
Avec cette fondation, je deviens 
un peu comme un forgeron et 
un tisserand. Je traite non plus 
seulement des choses de l’esprit, 
mais aussi des choses de la nuit. 
» Dans un rapport remis au 
président français Emmanuel 
Macron, en 2021, et portant sur 
les nouvelles relations entre 
l’Afrique et la France, il avait 
notamment préconisé la création, 
à Paris, d’une Maison des mondes 
africains. Achille Mbembe 
recevra le prix Holberg le 6 
juin 2024 lors d’une cérémonie 
organisée à l’Université de 
Bergen.

La 2ème édition du Festival 
des jeunes amateurs de 
la chanson chaâbie s’est 

ouverte vendredi soir à Alger 
avec la participation de jeunes 
talents de ce genre musical 
populaire algérien, distingués 
lors de la précédente édition.
Accueillie à la maison de 
jeunes Bachdjerrah, la soirée 
d’ouverture de cet évènement 
dédié à la découverte de 
jeunes talents de la chanson 
chaâbie, a été animée par Azouz 
Abdelghani, Ziyad Boulahbib, 
Bahloul Mohamed, lauréats de la 
première édition de ce concours 
ouvert aux jeunes amateurs de la 
chanson chaâbie au niveau de la 
capitale.
Accompagnés par l’orchestre de 
la troupe «El fen El assil (L’art 
authentique), les trois artistes 
ont gratifié le public d’une 
sélection de pièces puisées du 
répertoire chaâbi en faisant 

revivre des textes chantés par de 
grands noms de cette musique 
populaire à l’image de El 
Hachemi Guerouabi.
Distingués lors de la précédente 
édition de ce festival, Azouz 
Abdelghani, Ziyad Boulahbib, 
Bahloul Mohamed ont revisité 
des pièces célèbres du répertoire 
chaâbi, faisant montre d’une 
maitrise «élevée» dans 
l’interprétation de chansons et 
donnant un nouvel élan au texte 
chanté.
Le commissaire du festival, 
Abdelhamid Boumensoura, a 
souligné que plus 88 troupes 
amatrices participent à cette 
édition.
Les premières qualifications 
mettront aux prises jusqu’au 28 
mars les troupes en lice afin de 
désigner dans un premier tout 
24 troupes pour désigner 12 
puis 6 pour la phase finale, a-t-il 
expliqué.

Un jury évaluera les prestations 
de tous les candidats qui, 
au terme des qualifications, 
concourront en finale pour les 
trois premières places lors d’une 
prestation prévue le 6 avril à la 
salle Ibn Khaldoun.
Ouvert aux jeunes âgés de 16 à 

35 ans, le Festival de la chanson 
chaâbie vise à préserver le 
patrimoine musical algérien et 
à le transmettre aux générations 
futures à travers une interaction 
avec les maîtres de ce genre très 
ancré en Algérie.
Organisé par la Direction de 

la jeunesse, des sports et des 
loisirs de la wilaya d’Alger en 
collaboration avec la Ligue 
des activités culturelles, le 2e 
Festival de la chanson chaâbie 
se poursuit jusqu’au 6 avril à 
travers les espaces culturels 
de la capitale dans le cadre 
du programme d’animation 
artistique et culturelle durant le 
mois de Ramadhan.
Le directeur général de la 
jeunesse au ministère de la 
Jeunesse et des Sports, Wahid 
Layachi, et le directeur de 
la Jeunesse et des Sports 
de la wilaya d’Alger, Siafi 
Yacine, ont assisté à la soirée 
d’ouverture aux cotés de cadres 
centraux, responsables locaux 
et représentants d’associations 
pour la promotion et la 
préservation du patrimoine 
musical algérien.

L’historien Achille Mbembe reçoit le prix Holberg 2024

Le 2e Festival des jeunes amateurs de la chanson 
chaâbie s’ouvre à Alger
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Lenny Kravitz tient son étoile 
sur le Hollywood Walk of Fame. 
La star américaine de 59 ans est 
simplement émue.

‘’ Adolescent, je passais 
beaucoup de temps à arpenter 
Hollywood Boulevard et à voir 
les noms de toutes mes idoles. 
Je n’ai jamais rêvé d’avoir une 
étoile. En général, je cherchais 
juste un endroit où dormir. Mais 
je rêvais de faire la musique 
que je voulais et de faire mon 
propre truc. Voir mon nom, 
Lenny Kravitz, gravé de façon 
permanente dans les mêmes rues 
que celles où j’avais l’habitude 
de marcher. C’est un sentiment 
surréaliste, indescriptible», a 
déclaré Lenny Kravitz, artiste.

Son étoile a été dévoilée en 
présence de sa fille. L’actrice 
Zoë Kravitz a eu les mots pour 
décrire le caractère de son père.

‘’Ce qui est cool chez toi n’est 
pas ce que les gens pensent de 
toi. ta simplicité ne vient pas 
de vos lunettes de soleil, de 
vos pantalons en cuir ou de vos 
chemises tricotées. elle vient 
de votre véritable amour de la 
vie. Tout ce que vous faites est 
l’expression de cet amour. La 
vie est votre art et c’est pourquoi 
votre musique est si inspirante et 
importante. Vous faites en sorte 
que les gens se sentent vivants. 
Vous leur rappelez la seule 
chose qui compte. L’amour’’, 
raconte sa fille.

Alors que Lenny Kravitz 
fait entrée dans le panthéon 
des célébrités à Hollywood, 
Denzel Washington a profité de 
l’occasion pour rappeler à quel 
point son amitié pour l’artiste 
est précieuse.

«Nous sommes liés depuis 
longtemps. Nous sommes des 
amis proches. Nous sommes 
frères. J’aime Lenny Kravitz. 
J’aime Lenny Kravitz. J’aime 
Lenny Kravitz. Comme un 
gant. Pas d’autre frère dans ma 
vie. Moins, c’est plus. Leonard. 
Albert. Kravitz.», a affirmé 
Denzel Washington.

La star de «The Jeffersons», 
Marla Gibbs, âgée de 92 ans, 
était présente à l’événement.

S’adressant à Musk, le Mexicain 
explique le sens de sa démarche 
artistique: « Regarde ce que je 
fais de ta sacrée voiture avec cette 
tête merveilleuse, qui est plus 
grande que toi et les technologies 
rampantes », raconte l’artiste 
joint par l’AFP en Espagne, où il 
participe à une exposition.

« Mon idée était de faire une 
oeuvre pour provoquer Elon 
Musk », confirme l’artiste 
mexicain Chavis Marmol au 
sujet de sa création d’un genre 
particulier: une voiture électrique 
Tesla à 40.000 dollars écrasée 
par une énorme tête d’inspiration 
pré-hispanique exposée en plein 

centre de Mexico.

Un mécène anonyme a permis 
l’achat de la voiture à 40 000 
euros

Sculpteur de 42 ans, Mármol 
(marbre en espagnol) n’a lui-
même jamais possédé de 
voiture et se déplace en vélo. Le 
sculpteur a déchargé avec une 
grue l’effigie de neuf tonnes sur 
une Tesla 3 de couleur bleue, 
un des modèles fabriqués par 
l’entreprise du multimillionnaire 
américain.Sa sculpture s’inspire 
des têtes colossales laissées par 
les Olmèques, la plus ancienne 
des cultures de l’actuel Mexique 
datant d’il y a 3.000 ans. Des 

vestiges de la culture olmèque se 
trouvent dans le sud-est du pays. 
Une exposition sur les Olmèques 
avait été organisée à Paris en 
2021.L›oeuvre est installée 
dans le quartier à la mode de 
la Roma, en plein centre-ville. 
Il y a tout juste un an, Musk a 
annoncé la construction d›une 
« mégafactory » à Monterrey, 
la capitale industrielle du nord. 
L›installation, décrite par certains 
critiques comme « surréaliste » 
ou digne de l›intervention d›un « 
extra-terrestre », est accueillie par 
Colima 71, un établissement à mi-
chemin entre un hôtel classique et 
un centre d›art.

Le dramaturge libano-
canadien Wajdi 
Mouawad, qui dirige le 

théâtre national de la Colline à 
Paris depuis 2016, a été reconduit 
mardi pour un nouveau mandat 
jusqu’en 2027.

M. Mouawad, 55 ans, continuait 
d’occuper ce poste alors que son 
premier mandat devait s’achever 
en 2021, selon les statuts de 
ce théâtre dédié aux écritures 
contemporaines depuis sa 
fondation en 1988.

Cette année 2021 a été agitée 
pour le théâtre de la Colline, 
d’abord occupée en mars par 
des syndicalistes, militants 
et étudiants réclamant la 
réouverture des lieux culturels 

fermés en raison de la pandémie 

de Covid-19.

Puis en octobre, Wajdi Mouawad 

avait suscité l’indignation en 
confiant la musique d’un de ses 
spectacles, «Mère», à Bertrand 
Cantat, qui avait tué 18 ans 

auparavant l’actrice Marie 
Trintignant, et en programmant 
une pièce mise en scène par 
Jean-Pierre Baro, visé deux ans 
auparavant par une plainte pour 
agression sexuelle classée sans 
suite.

Contreverse 

«Toute personne libre au regard 
de la loi a le droit d’aller et venir, 
d’être invitée comme spectateur 
ou comme artiste», avait-il alors 
clamé.

Jean-Pierre Baro avait renoncé 
«car les conditions n’étaient 
pas sereines». Mais «Mère» 
avait pu être joué, des policiers 
empêchant des militantes 
féministes de perturber la 
représentation.

«Depuis 2016, M. Wajdi 
Mouawad développe un projet 
novateur et une programmation 
artistique ambitieuse», a estimé 
le ministère de la Culture dans 
son communiqué.

«Reconnu comme l’un des 
artistes les plus rassembleurs du 
théâtre d’aujourd’hui, il porte 
une attention particulièrement 
aux auteurs contemporains», a 
poursuivi le ministère.

Celui-ci l’a félicité pour avoir 
«su affirmer une dimension 
internationale en accueillant des 
créations d’Europe, d’Amérique 
du Nord et du Proche-Orient», et 
«rendre toujours plus accessible 
le théâtre aux publics qui en sont 
éloignés».

Lenny Kravitz obtient son étoile sur le «Walk of Fame»

Un artiste mexicain provoque Elon Musk avec une Tesla 
écrasée par une effigie préhispanique

Le dramaturge libano-canadien Wajdi Mouawad reconduit 
au théâtre de la Colline à Paris
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La légende du football 
argentin Lionel Messi a 
endossé un nouveau rôle 

en tant qu’ambassadeur de la 
marque de vêtements de luxe 
d’Arabie saoudite, Sayyar.

Dans une campagne présentée 
récemment sur la page Insta-
gram de la marque, Messi, qui 
joue pour l’Inter Miami, a été 
photographié portant la tenue 
traditionnelle complète - un 
thobe blanc impeccable et une 
écharpe rouge et blanche.

La vidéo de la campagne montre 
Messi posant devant la caméra 
et ajustant la coiffe. Le clip finit 
sur une boîte orange portant le 
nom de la marque.

Ce n’est pas la première cam-
pagne de Messi associée à 

l’Arabie saoudite.

En janvier, l’Autorité saou-
dienne du tourisme a lancé une 
campagne de marketing mon-
diale dans le cadre de sa marque 
« Saudi, Welcome To Arabia », 
dont Messi est l’ambassadeur.

Lancée sur les principaux mar-
chés cibles en Europe, en Inde 
et en Chine, la campagne « Go 
Beyond What You Think » se-
lon le communiqué de presse, 
« s’est appuyée sur des études 
de consommation qui ont révélé 
que des idées fausses circu-
laient encore sur la destination. 
Elle invite le public à vivre l’in-
croyable et vibrante mutation 
culturelle qui s’opère à travers 
l’Arabie saoudite. »

En mai de l’année dernière, 

Messi a visité At-Turaif, le site 
de Diriyah, vieux de 300 ans 
et inscrit au patrimoine mon-
dial de l’UNESCO, lors de son 
voyage en Arabie saoudite avec 
sa famille.

Il a effectué une visite guidée de 
Diriyah et a dégusté un repas à 
la terrasse Al-Bujairi.

Messi et sa famille ont ensuite 
visité VIA Riyadh et Boulevard 
Riyadh City, deux des quartiers 
de loisirs et de commerces ul-
tramodernes de la ville. Ils se 
sont également rendus au mu-
sée du cheval arabe, où ils ont 
pu observer des chevaux arabes 
de race pure. Messi a ensuite 
posé pour des photos en tenant 
un faucon blanc sur son bras.

L’animateur vedette de M6 Sté-
phane Plaza, visé par une en-
quête pour violences conjugales 
après les plaintes d’au moins 
deux ex-compagnes, était tou-
jours en garde à vue mercredi 
matin à Paris, a-t-on appris de 
source proche du dossier.
Stéphane Plaza est entendu au 
commissariat central de Paris 
depuis mardi.
L’enquête a été ouverte après 
la publication par Mediapart en 
septembre de témoignages de 

trois ex-compagnes de l’agent 
immobilier, popularisé par ses 
différentes émissions sur M6, 
qui dénonçaient des «humi-
liations, menaces, violences 
verbales et, pour deux d’entre 
elles, physiques».
Menaces et violences verbales 
Deux de ces femmes ont en-
suite écrit au parquet de Paris 
pour accuser Stéphane Plaza de 
«violences commises» au cours 
de leur relation, avait indiqué le 
parquet en octobre.

L’animateur récuse fermement 

ces accusations et avait déclaré 

en décembre sur son compte 

Instagram «avoir la conscience 

tranquille».

«Ce moment éphémère ne sera 

bientôt qu’un lointain souve-

nir. Pour la première fois, je 

vais enfin pouvoir m’exprimer, 
merci», avait écrit l’animateur 

mardi matin, à nouveau sur son 

compte Instagram.

Les protagonistes du documen-
taire de Myriam el-Hajj, Diaries 
from Lebanon, qui a reçu un ac-
cueil fantastique lors du dernier 
Festival international du film de 
Berlin, sont un trio composé de 
deux femmes et d’un homme. 
Pendant quatre ans, Myriam el-
Hajj a documenté les épreuves 
et les tribulations de leurs vies, 
et elle a fait de leurs histoires un 
film de cent dix minutes. C’est 

un film fascinant, bien ficelé et 
raconté avec passion. 
Produit par l’Arabie saoudite, 
le Liban, le Qatar et la France, 
le film de Mme El-Hajj com-
mence en 2018 lorsqu’une 
auteure et poétesse féministe 
passionnée, Joumana Haddad, 
devient une activiste pragma-
tique. Bien sûr, elle emprunte 
la voie la plus démocratique au 
début et se présente aux élec-

tions législatives libanaises, 
mais à peine vingt-quatre 
heures plus tard, elle est expul-
sée d’une manière particulière-
ment frauduleuse. Ses partisans 
sont furieux et, quelques mois 
plus tard, la rage du peuple se 
transforme en révolution à la-
quelle se joignent des centaines 
de milliers de personnes.
Perla Joe Maalouli fait partie 
de ces personnes-là. Elle est 
jeune et furieuse de la façon 
dont sa liberté d’expression est 
étouffée. La caméra – maniée 
par Myriam el-Hajj, Moham-

med Siam et Jihad Saad – capte 
son angoisse et sa douleur. Elle 
devient le symbole de la révo-
lution, illustrant la frustration 
de la jeunesse du pays. 
Le troisième protagoniste est 
Georges, qui pense souvent au 
passé, et à un incident en par-
ticulier. Au début de la guerre 
civile, il participe à une attaque 
contre un bus et ne cesse de se 
vanter du fait qu’il aurait pu 
gérer la lutte bien mieux que 
les manifestants actuels. 
Lorsque la réalisatrice aborde 
la vie et le passé de Georges, 

son documentaire se présente 

comme un reportage d’inves-

tigation, ce qui est particuliè-

rement intéressant. Cette ap-

proche enrichit le récit, qui suit 

les rebondissements politiques 

au Liban. Mme El-Hajj, en 

voix off, évoque quant à elle ses 

propres sentiments politiques et 

privés. Le film aborde égale-

ment l’explosion meurtrière du 

port de Beyrouth qui a eu lieu 

en 2020. Cette déflagration a 
détruit une partie de la ville et 

a bouleversé la vie de Haddad, 

Maalouli et Georges. 

Diaries from Lebanon est un 

récit puissant sur un pays dans 

la tourmente qui oscille entre 

espoir et déception, passion et 

désespoir. Myriam el-Hajj resti-

tue les émotions des gens ordi-

naires de manière convaincante 

dans ce film à ne pas manquer.

Lionel Messi porte des vêtements traditionnels saoudiens 
dans sa dernière campagne pour une marque arabe

Accusations de violences conjugales 

L’animateur Stéphane Plaza toujours en garde à vue

Le documentaire poignant Diaries from Lebanon montre 
l’espoir et le désespoir à l’écran
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Les services de la 
Gendarmerie nationale 
algérienne ont 

récemment lancé des campagnes 
ciblées contre les auteurs de 
vidéos diffusées sur les réseaux 
sociaux, promouvant des 
infractions aux règles de sécurité 
routière. Au cours du mois de 
février dernier, 28 affaires ont 
été traitées, marquant une étape 
significative dans la lutte contre 
les comportements imprudents 
sur la route.
Le major Samir Bouchehit, chef 
du bureau de communication 
du Centre d’information et 
de coordination routière de 
la Gendarmerie nationale, a 
précisé dans une déclaration à 
l’Agence de presse algérienne 
que cette opération faisait suite 
à la surveillance des activités 
en ligne violant les règles de 
sécurité routière par l’unité de 
veille routière du centre.
Ainsi, il a souligné 
l’identification de plusieurs 
vidéos sur le réseau « TikTok« 
, montrant des individus 

effectuant des manœuvres 
dangereuses et conduisant à 
des vitesses excessives, sans 
respecter les lois et directives de 
circulation les plus élémentaires.
Des mesures fermes pour 
endiguer le phénomène
Ces vidéos révèlent que de 
jeunes individus, certains 
encore au lycée ou à l’université, 
âgés de 16 à 29 ans, conduisent 
de manière imprudente des 

motos ou des voitures légères, 
effectuant des manœuvres 
pouvant constituer un danger 
pour eux-mêmes et pour autrui. 
Les services de la Gendarmerie 
nationale soulignent que ces 
manœuvres et infractions 
graves sont commises sur les 
autoroutes et les routes rapides, 
dans le but de les partager sur 
leurs comptes personnels pour 
attirer un nombre croissant de 
followers et de participants.

Le major Bouchehit a mis en 
avant que la majorité des auteurs 
de ces vidéos cherchent à gagner 
en notoriété et à augmenter leur 
nombre de followers en publiant 
du contenu ayant un impact 
négatif sur les jeunes, en raison 
de leur non-conformité avec les 
règles de conduite prudente, 
attribuable à un manque de 
conscience routière.
Pour mettre un terme à ces 

infractions, une coordination 
a été établie avec les unités 
régionales afin d’arrêter les 
suspects et de les présenter aux 
autorités judiciaires pour les 
mesures légales appropriées. 
Dans le même contexte, le 
major Bouchehit a affirmé 
que le Centre d’information 
et de coordination routière 
continuera de surveiller et de 
contrôler l’espace numérique 
afin de détecter et de combattre 
toute activité susceptible de 
fournir aux jeunes des idées 
criminelles nouvelles, menant 
potentiellement à des accidents 
de la route graves par l’adoption 
d’une approche dissuasive et en 
appliquant strictement la loi 
contre les contrevenants.
Cette campagne de répression a 
touché plusieurs wilayas, dont 
Alger, Chlef, Oran, El Oued, 
Béjaïa, Jijel, Constantine, et 
Tébessa, et a permis de traiter 
28 affaires au cours du mois 
de février dernier, ce qui 
devrait contribuer à freiner la 
propagation de ces infractions.

À quelques mois de 
l’ouverture des Jeux 
Olympiques de Paris 

2024, la France est en ébullition. 
La cérémonie d’ouverture, 
prévue pour se dérouler de 
manière spectaculaire sur 
la Seine, promet d’être un 
événement historique. Mais qui 
aura l’honneur de représenter 
la France musicalement lors 
de cette soirée tant attendue? 
Les spéculations étaient 
nombreuses, et un nom revenait 
avec insistance : Aya Nakamura.
Cependant, un récent sondage 
mené par l’Internaute.fr en 
collaboration avec YouGov a 
révélé des résultats surprenants 
pour certains.
Contre toute attente, Aya 
Nakamura, malgré sa 
renommée internationale et son 
succès indéniable, ne figure 
qu’en onzième position dans les 
préférences du public français, 
avec seulement 6% des voix. 
Ce faible pourcentage contraste 
fortement avec l’engouement 
qu’elle suscite habituellement. 
À la place, des artistes comme 
David Guetta, Florent Pagny, 
et même Daft Punk, malgré 
leur séparation annoncée en 

2021, dominent le classement. 
Ce dernier point souligne une 
certaine nostalgie et un désir 
de grandeur internationale pour 
cet événement majeur.
DJ Snake : Favori chez les 
jeunes français
Parmi les surprises de ce 
sondage, DJ Snake se distingue 
particulièrement. Classé en 
sixième position avec 9% des 
suffrages globaux, il s’érige 
en véritable favori auprès des 
jeunes adultes (18-24 ans), 
recueillant 31% de leurs voix. 
Cette préférence marque la 
reconnaissance de son talent à 
l’international. En effet, le DJ 
d’origine algérienne connaît 
déjà un franc succès mondial, 
collaborant avec les plus 
grandes célébrités.
La présence de DJ Snake 
dans ce classement, et surtout 
son plébiscite par le public 
jeune, souligne un désir de 
modernité et d’ouverture sur le 
monde. Cela reflète également 
l’importance de la musique 
électronique et urbaine sur la 
scène internationale, genres 
dans lesquels DJ Snake 
excelle. Son succès auprès des 
jeunes illustre parfaitement la 

dynamique et la diversité de 
la scène musicale française, 
capable de s’exporter et de 
briller à l’échelle mondiale.
La cérémonie d’ouverture des 
Jeux Olympiques de Paris 2024 
se profile comme un moment 
de célébration exceptionnel, 
reflétant non seulement 
l’excellence sportive. Les 
résultats de ce sondage  mettent 
en lumière une volonté de voir 
des artistes qui incarnent à la 
fois la tradition et la modernité, 
l’histoire et l’ouverture sur le 
monde.
Dj Snake : l’artiste qui avait 
mis l’Algérie à l’honneur
Le producteur français, DJ 
Snake, a exprimé son profond 

attachement pour l’Algérie avec 
son morceau Disco Maghreb, 
sorti il y a environ deux ans. 
Ce titre, qui a été accueilli 
avec enthousiasme lors de 
nombreuses performances en 
direct, telles que des showcases 
et des festivals, rend hommage 
aux origines algériennes de 
l’artiste. Né à Paris, d’un 
père français et d’une mère 
algérienne, DJ Snake a choisi 
de célébrer ses racines avec ce 
morceau qui a été très attendu 
par ses fans.
Dans une déclaration partagée 
sur ses réseaux sociaux, DJ 
Snake a décrit Disco Maghreb 
comme un vecteur de connexion 
entre différentes cultures et 

générations, embrassant à la 
fois l’Afrique du Nord et le 
monde arabe, tout en s’étendant 
au-delà. Il a qualifié le morceau 
de « lettre d’amour à mon 
peuple », soulignant son désir 
de rendre hommage à son 
héritage.
La chanson, qui est 
accompagnée d’un clip vidéo, 
est une fusion innovante de 
l’électro moderne et du raï, 
un genre musical traditionnel 
de l’ouest algérien. Le choix 
du titre Disco Maghreb et le 
thème du clip vidéo rendent 
également hommage à la 
célèbre maison de disques et 
boutique du même nom située 
à Oran, un lieu emblématique 
géré par Boualem Disco 
Maghreb. Ce dernier a joué un 
rôle crucial dans l’évolution 
et la popularisation du raï, en 
découvrant et en promouvant 
de nombreux artistes « Cheb ».
Ainsi, à travers Disco 
Maghreb, DJ Snake ne se 
contente pas de revisiter ses 
origines algériennes, mais il 
met en lumière l’importance 
de la musique comme moyen 
d’expression culturelle et de 
lien entre les peuples.

Dangers routiers filmés sur tiktok :

La Gendarmerie nationale intervient

Cérémonie Des Jo De Paris :

Les Français préfèrent DJ Snake à Aya Nakamura (sondage)


